

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 10 agosto 1933

NUMERO 740

## Política social represiva

### En torno a la pena de muerte

No quisimos, al comienzo, tomarlo en serio. "L'Opinió" propagaba no muy abiertamente el restablecimiento de la pena de muerte. Pero ya no se encuentra sólo este vocero de la reacción izquierdista. Hay muchos que anhelarían el regreso a los viejos tiempos. Y nosotros, que estamos sintiendo en carne viva los golpes de la reacción, no nos sorprenderíamos si un proyecto de ley en este sentido fuese elevado a las Cortes y se aprobara.

La "República de trabajadores de todas clases", no cesa en sus golpes de timón hacia la derecha social. Leyes del 5 de abril, de Orden público y de Vagos y Maleantes; supresión de jurados, armamentismo creciente y creciente intervención del Estado en todas las cosas, señalan la desviación introducida en la dirección de la nave estatal por los timoneles republicanos y socialistas. La prisa ha sido enfilada hacia el pasado, volvemos al punto de partida.

Los actuales gobernantes han demostrado acabadamente que no conciben escrúpulos éticos cuando de reforzar el poder se trata. Podríamos asombrarnos de que la pena de muerte fuese nuevamente incluida en el cuerpo de leyes del Estado? Cuando hay que asegurar los privilegios alcanzados desde el Gobierno, izquierdas y derechas coinciden en la elección de los métodos. Todo el sistema de leyes puesto en vigor por la República se orienta en el sentido de paralizar la vida revolucionaria. Y si la pena de muerte se restableciese, contra nuestro movimiento también se orientaría. Por que él es la obsesión formidable que embarga el ánimo de cuantos tienen intereses que defender. Ya veríamos entonces cómo derechas e izquierdas interrumpían sus bizantinas y superficiales batallas parlamentarias para ponerse de acuerdo contra nosotros.

La pena de muerte es lo único que falta para que la República española se identifique con los imperios fascistas europeos. El Estado hasta aquí, con arreglo a la actual legislación, no puede arancar la vida a las personas. Cuando esto ocurre, por desgracia con demasiada frecuencia, lo hace alegando defensa de las instituciones atacadas o de la vida de sus servidores. Pero con la pena de muerte esta acción destructiva de la vida individual se realiza por derecho, la cosa más repugnante y bárbara que puede concebirse.

En la actual encrucijada todo es posible de parte del Estado. El ambiente de negro despotismo que envuelve al mundo en olas densas, constituye una atmósfera adecuada para cualquiera de los experimentos reaccionarios.

Pero afortunadamente, si las clases ricas y los circunstancias depositarias del Poder no vacilaran en realizar la unión necesaria para llevar la represión a su extremo límite legal, el proletariado español no ha sufrido la infección malsana que corre en todas partes las mejores condiciones morales, y quizá la implantación de ley tan brutal tuviera la virtud de colmar su paciencia, impulsándole a barrer todo lo viejo y podrido.

## LOS ACONTECIMIENTOS DE CUBA

### MACHADO SE MARCHA

Como indicábamos en el número anterior, el fin de la dictadura machadista es un hecho.

Norteamérica abandona a su antiguo perro de presa, y Machado, sin fuerzas para hacer frente a la violenta reacción moral producida en el país, al movimiento heroico del pueblo, que sacude su yugo bárbaro y humillante, ha anunciado ya su propósito de dimitir y marcharse.

¿Dimitir y marcharse? ¿Es decir, que después de haber asesinado a más de un millar de hombres, arrojándoles como pasto de los tiburones, desde la sierra Cabaña; después de haber sembrado de cadáveres los ingenios, las cunetas de las carreteras y las calles de las ciudades; después de haber condenado por el terror a la magistratura, colgando a ambos lados de la puerta de la casa de un juez que había de juzgar un proceso social, a dos obreros ahorcados; después de haber cometido todas las atrocidades, todas las crímenes, todos los desprecios inauditos que no puede concebir una mente humana, la bestia carnívora se lava las manos, dimitir y se marcha de Cuba, diciendo: "¡Ah! qué cosa!"

¡Ah, no, no! Cuando una fiera sola una comarca, cuando una manada de lobos desciende al llano y diezma los rebaños y ataca a los hombres, se alian éstos para destruirlos, para darles castigo y terminar con un peligro indudable. Con Machado querrán marchar toda la manada de tigre a sus órdenes: Arsenio Ortiz y la legión de asesinos uniformados que ejecutaban las órdenes del monstruo. ¿Para cuándo se reserva la justicia de los pueblos?

Será siempre una afrenta para el género humano que Fortas, el verdugo de Montjuich, se pasee aún por las calles de Barcelona; que Arlegui muriera tranquilamente en su cama; que Uriburu hubiese de encontrar justicia para sus crímenes en un cáncan restituidor de dolores; que todos los tiranos no hallen el premio merecido a sus vidas.

El fin de la dictadura de Machado es un hecho. El pueblo cubano pronto se verá libre de su estrangulador y de la banda de forajidos que le servía. Pero todo esto no basta. Cuba, que ha demostrado tener hombres con todos los atributos inherentes a la hombría, no ha de contentarse con esto.

¡En mucha la sangre derramada! ¡Son muchos los hombres sacrificados, las víctimas hechas, la historia de crímenes y de horrores sin nombre de estos doce años de machadismo! El chacal de Cuba no puede salir del país diezmando por su instinto sádico con las manos en los bolsillos y el alma ligera.

arcalos, la retina de los extranjeros! ¡Habría visto en otro país esta escena de la sopa boba a la puerta de los conventos? Ella mantiene el vago prestigio popular de las Hermanitas; ella rodea de un fínite ancestral el hermetismo sinicista de las mansiones religiosas. Los ricos dan "para la sopa", descausando sus conciencias con esta caridad infame. Las monjas piden "para los pobres", justificando en esa agua infernal, espesada con mendrugos de pan, el empleo de miles y miles de personas.

Y luego los pobres. ¡Estos mocetones resignados, que esperan con un bote de hojalata la hora del yantar! ¡Estos hombres venecidos, pitecos y ebrios, incapaces de un gesto de rebeldía viril, que viven de la

mendicidad y del engaño! Los viejos y las mujeres tienen culpa. ¡Pero estos grupos de hombres, cobardes y acomodados a la humillación y al hambre arrastrado de una sopa a la otra! No puedo sentir lástima de ellos. Siento desprecio y rabia infinitos. Del pobre que no se resigna, del hambriento furioso que quiere matar o morir a pedir limosna, contemplando en su cuerpo dos brazos capaces de traerle el pan necesario, todo puede esperarse. ¡Pero de estos venecidos! De esta legión de resignados, de entelecidos moralmente, ¡qué se puede aguardar! hasta del trabajo huyen.

Es la vil obra de encasillamiento de una sociedad que castro a los hombres, que los reduce a la condición de seres sumisos, que ahoga en ellos todo gesto viril y todo instinto de justicia immanente; que persigue el robo ilegítimo y fomenta la mendicidad inmoral y humillante.

Esta larga cola a la puerta del convento, esperando la sopa boba, es todo un símbolo de España. Durante muchos años, el pueblo español ha esperado la sopa boba, el mand que descendía del cielo, que prometía, de consumo, predicadores y políticos. Ha esperado tumbado a la sombra o al sol, según si se verano o invierno, con paciencia bovina, matando sus ojos o secando sus lágrimas. Cuando ha llegado el despertar furioso, el desengaño, se han acabado las sopas bobas y han venido las leyes de Vagos y de Orden Público.

La sociedad burguesa dedica todos sus esfuerzos a domesticar a los hombres. La tradición española consume el domesticamiento infligiendo al pueblo el castigo de las leyes fabricadas al efecto, cuando deja de ser idóneo, o gaudal, o cobardo.

El Peregrino Curioso.

## UNIVERSALIDAD O NACIONALISMO

Nos sugiere este comentario la apoteosis del pequeño nacionalismo que ha dado motivo la visita a Cataluña de los nacionalistas vascos y gallegos. Nacionalismo de patria chica, auspiciado por la mirada paternal del Gobierno republicano. A este fascismo diminuto de "Palestra" le está permitido manifestarse públicamente, hablar de sus propósitos, usar frases pomposas del catalán fabricado por Pompeyo Fabra y fomentar la multiplicación de fronteras, mediante ese nacionalismo de pequeños pueblos.

Nosotros respetamos, más que esos seudolibertadores de nacionalidades oprimidas, la libertad de las regiones. Cimentamos nuestras ideas sobre la autonomía del individuo, extendida al municipio, a la región, al grupo étnico, al continente, al mundo, al universo. De forma que nosotros no necesitamos lecciones de liberalismo de nadie. Por el contrario, podemos darlas a estos nacionalistas menudos y agresivos, tolerables cuando se limitan a bailar la espadatanza, la muñeira o la sardana, pero en los que hoy es el embrión local de lo que hoy son falanges nacionalistas de Mussolini y de Hitler.

Toda clase de nacionalismo supone, ante todo, exaltación de los valores nacionales, en detrimento del valor general humano. Supone luego tendencia a la anéxión, al predominio, a la expansión exterior, lo que le hace volverse agresivo y dominante. Todos los nacionalismos han comenzado por ser movimientos populares tendientes a liberar a un pueblo oprimido por una nación vecina. No obstante, en el momento en que ese pueblo se ha desligado del yugo, ha conseguido la expansión de su nacionalidad, ha surgido en él el apetito dominante.

## DESPUÉS DE LA SENTENCIA POR LOS SUCEOS DE TARRASA

### PIEDRAS PRECIOSAS

UN SARGENTO DE LA GUARDIA CIVIL

He aquí de lo que un sargento de la "benemerita" acusó a nuestros compañeros ante el Consejo de guerra, por lo que se desprenden de los que tomaron parte activa en el puerilero motin, pudieran escaparse y se escaparon:

Eusebio Julva Bosch, Sargento de la Guardia civil. — Dice a preguntas del fiscal que a eso de las cuatro de la madrugada una pareja del cuerpo a que él pertenece le hizo entrega de los primeros detenidos, a quienes se ocuparon armas. El abogado señor Velilla, le pregunta si al ir a detenerlos le hicieron resistencia, contestando negativamente. Le interroga el fiscal si después de detenerlos se le escaparon, y a esta pregunta responde que sí.

OTRO GUARDA CIVIL

Otro terrible y concretador testimonio que, por su procedencia no pudo ofrecer duda al fiscal y Tribunal sentenciador:

Tomas Peña Lora, Guardia civil. — Dice que se encontraba en el cuartel al iniciarse los sucesos; que se hicieron disparos, pero que no puede apreciar quién los hiciera.

Por lo que el interés creado de un nacionalismo que necesita mantener su razón de existencia. Este es el caso de Yugoslavia y de Checoslovaquia, reunión de nacionalidades oprimidas, hay tendencias ya al imperialismo. El caso, más antiguo, de la Italia garibaldina, devenida Italia de Mussolini.

Pronto veremos cuál será el fruto de esta menguada independencia regional de Cataluña. De momento, una multiplicación de burocracia, una duplicación de impuestos y gravámenes sobre el contribuyente. ¡El lujo del nacionalismo se paga también! Más tarde, ya poco a poco, se va perfilando el panorama, la transformación del movimiento romántico catalanista, en pro de la liberación del pueblo sometido al centralismo y la burocracia de

## Otra vez los presos gubernativos, señor Ametlla

Otra vez, sí. Ayer fueron puestos en libertad seis de los presos gubernativos que había aún en la cárcel, y uno de los que estaban en Jefatura: Severino Camps. Pero, entre la Modelo y los varios departamentos de la misma Jefatura, restan 24 presos más, todos gubernativos, entre ellos tres camaradas que pertenecen al Comité Pro Presos.

El caso de estos miembros del Comité encargado por la organización de tramitar las libertades de los encarcelados, merece consignarse. Se les detuvo en el

Y SIGUE LA RACHA GUARDESICA

José Caro Alonso, guardia municipal. — Estuvo detenido en el salón de sesiones del Ayuntamiento, junto con el alcalde y otros guardias.

El señor Velilla le pregunta si recuerda al después de llegar la fuerza pública se escaparon los rebeldes, y el testigo dice que eso era cosa muy fácil, y es lo que más se afirma en Tarrasa.

No reconoce a ninguno de los procesados como participantes en el intento de rebelión. Niega, a preguntas del fiscal, que hubiese asistido a reconocer a los procesados a ninguna rueda de presos.

UN TESTIGO CONTUNDENTE

José Ballart. — Es el propietario del Bar Catalán; manifiesta conocer a alguno de los procesados, como paraguinianos, y especialmente a Felch, Lechón, Padilla y Rosell. Dice que éstos estuvieron en la noche del 15 de febrero jugando a las cartas en su establecimiento hasta las altas horas de la madrugada; que se marcharon.

Pues bien, a pesar de todo eso, la sentencia fue terrible, a inhumana. Una sentencia dictada con mes y medio de antelación.

Madrid, en un movimiento reaccionario, despótico, estatal, de explotación y estrangulamiento del mismo pueblo que se pretendía liberar.

Para nosotros, el problema nacionalista no es más que una cuestión accidental que sólo nos importa bajo un aspecto: tememos que él no sea otra cosa que un juguete entregado a las multitudes regionales o nacionales, que una manera de desviarlas del único problema fundamental del mundo moderno: la libertad de todos los hombres y de todos los pueblos.

A la pequeña de un nacionalismo vasco, gallego o catalán, oponemos nosotros el ideal de una humanidad libre; de unos Pueblos Unidos del Mundo, que nada tienen que ver con los Estados Unidos de Europa, bandera de la doctrina de Monroe. A la concepción mediocre de la lucha por la libertad política de una nacionalidad oprimida, oponemos nosotros la amplitud de una concepción de la vida que libere política y económicamente al hombre, como individuo y como pueblo, librándolo de la tutela humillante del Estado y de la desigualdad de derechos y deberes.

En una palabra, frente al nacionalismo, empujamos de ese monstruo incubador de guerras, que lanza a unos pueblos contra otros, que hace al hombre enemigo del hombre, que quebranta ese principio eterno y universal de la fraternidad humana, vinculada a la esencia de todos los ideales y de todas las religiones levantamos nosotros la bandera de universalismo, el principio de la unidad de la especie, el anhelo altísimo de un mundo sin fronteras, sin Estados, sin guerras, sin miseria, sin injusticia y sin hambre. De un mundo en el que todos los hombres se sientan vinculados a la causa suprema de la Paz, la Libertad y la Fraternidad universales, basado, no sobre la opresión, el privilegio o el predominio, sino sobre la igualdad de todos los hombres y el libre acuerdo.

## Matonismo esquerrano

### UN MITIN DE FLAMENCOS

En el periódico de los "marineros" que gobernan sacan jugo al presupuesto nacional y regional, vemos la reseña de un mitin celebrado por la organización de secuestradores y apaleadores de obreros, conocida por el nombre de "escamots". En dicho mitin se dijeron las siguientes fantasmagorías:

Anularemos a estas bandas organizadas de videntes, ladrones y asesinos que actúan bajo el nombre de la F. A. I.

Que recuerden que también somos descendientes de aquella gente que en Sicilia, ante la tradición que les fué hecha, lo deshiciéron todo en una sola noche. (Nos aseguran unas visperas sicilianas. Veremos si terminan antes los matines, los jaúdes y las completas estos "descendientes" de la pedantería).

¡Ay del día que comencemos, que lo haríamos muy bien!

(Efectivamente, lo hacen muy bien ya, y si siguen entremetidos van a salir maestros consumados en el arte de asesinar obreros sacándolos de sus domicilios con la complicidad de las autoridades).

Así comienza un orador su "discurso":

Nos hemos de referir a una organización determinada: la F. A. I.

(Y que no le tiene miedo ni a él, ni a sus amigos.)

El "Comunismo libertario" no será posible por el sólo hecho de que nosotros estamos aquí.

(Esto dicho así, en jarras, le cayó muy bien al "orador". Este no es catalán: es de la Ribera de Curtidores o de la plaza del Avapié).

¿Es que nos va a poder sacar en el impunitismo?

(¿Por quién va esto, señor Matonismo? Suponemos que será un pequeño reproche a sus bandas fascistas, que usan chapas de policías y sacan en la oscuridad de la noche a los obreros de sus domicilios para apalearlos en los "Casals" de "Esquerra". ¿No es así, ilustre albéitar, que en cierta ocasión mandó a un su cicerone al cementerio por haber confundido el tétano con las anginas?)

¿Es la finalidad de nuestras

Juventudes voler estos cosas? (Se refiere a los apaleamientos). (No, lizenno consejero de la sanidad; la finalidad de esa gente es realizarlas).

La gente de la F. A. I., al mismo tiempo que va contra los hombres de la Generalidad, ha tenido la virtud de hundir a la gloriosa C. N. T., que tanta sangre había costado.

¡Fobrecillo! ¡Nos duelen sus lágrimas! ¡Y cómo ama él a la "gloriosa C. N. T."! ¡Por qué no se dedica un canto a los que están siempre con la misma murga, a "Los Treinta"? La C. N. T., "seor" "escamot", es un águila que tiene bajo sus alas a la Península Ibérica, la Península Ibérica de la que forma parte Cataluña. ¡Los hay chicos y desvergonzados!

Esta gente ha lanzado unas hojas en las que dicen que cualquier día a los dirigentes de las Juventudes les meterán un cargador de diez tiros en el vientre. Que tengan presente que no somos con las manos en los bolsillos.

(¿De verdad que tenía mucho miedo al "cargador"? ¿Y que no se os iba a dar por el palo del gusto al contestásemos a vuestras ininterumpidas y ruinosas provocaciones? ¡Se os ve el plumero, fanáticos del enchufe catalanista!)

## SEÑOR GOBERNADOR

¿Tendría usted la amabilidad de decirnos por qué hay permanentemente a las puertas de SOLIDARIDAD OBRERA, redacción y talleres, una pareja de Seguridad, que se turnan como si estuviesen a la casa de algún criminal peligrosísimo?

¿No podríamos saber para qué nos envía usted ese par de guardias?

¿Es que nos les pone para nuestra seguridad personal no por ahí nos maten los "escamots"?

¿De veras, señor Gobernador? ¡Ah, señores muchísimas gracias. Pero en vez de dos, manden doscientos, que formemos un Sindicato!

## ACTUALIDAD

### CUBA

Hay otro país, a más de España, donde los españoles mueren con frecuencia martirizados por las fuerzas de la reacción gubernamental. Ese país es Cuba.

Machado, dictador y asesino, tiene en su libro de contabilidad partidas terribles. Fusilados, ahogados, azotados, apuñalados... Este señor es un artista del crimen.

España no supo liberar a tiempo a Cuba. Los cubanos conquistaron su independencia regando con sangre española los feraces ingenios. Estados Unidos fué el árbitro y colaborador. Al repartirse el botín se quedó con la mejor parte. Por la misma razón que alegó el león de la fábula de Esopo: "¿quién nominar leo". Cuba se desató de la tiranía española para caer en otra peor: la de Norteamérica.

Jamás ha sido la perla antillana un pueblo libre. Y ahora, menos que nunca.

Los tiranos han sido allí un producto consubstancial. Machado es el último de la serie. Este Machado, que en el ocaso de su sanginario poderío grita furioso ordenando asesinatos de españoles, los hombres rebeldes que pugnan aún por la personalidad íntegra de la isla-besoro.

Pero tanto crimen, tanta sangre y exterminio, perjudican los intereses económicos de los productores "Made in U. S. A.". Y Norteamérica protesta de la carnicería con un gesto decidido: conminar al asesino dictador a que abandone el sillal.

¿Se realizará así? ¿Los trabajadores cubanos se verán libres de este ogro?

Es posible, dadas las negociaciones del "ano". Pero así no queda saldada la cuenta. Mientras Machado viva, habrá una buena sobre la tierra, una buena solemne de sangre. Mientras Machado viva, sobre el planeta Tierra existirá un baldón.

Se impone la higiene, una higiene dura, férrea. Nunca como hoy es tan justo el viejo rencor de "ojo por ojo, y diente por diente." Justo y necesario. Para lección de los dictadores futuros.

Lo sorprendente es cómo no se ha verificado ya esta sentencia. Lo extraño es cómo este Machado, mil veces criminal puede veranear en otro sitio que no sea un manicomio. Pero nunca es tarde si la dicha llega. Y en este caso llegará. Indudablemente, llegará.

bemos que están a disposición del gobernador, y es al señor Ametlla a quien nos dirigimos en demanda de su inmediata, de

su justa, de su ineludible libertad. ¿Habríamos de insistir nuevamente?



LA SOPA BOBA

En la calle de Nápoles hay un convento que aun da la sopa boba a los pobres. Y cada día presencio el mismo espectáculo. Huelgas de hombres, jóvenes y viejos, de mujeres ancianas y con niños en brazos, tumbados en la acera, esperando el mediodía—hora en que dan la sopa—o reposando después de ella, dignificando la miseria.

¿Cuánta España, que ha de ser como un cuadro de otro tiempo, como una reminiscencia

# DEL CONFLICTO DE CONSTRUCCION

(Vista de la página sexta.)

las obras de la Patronal. En esta está interesada en dar solución a la huelga para comenzar el ritmo de la producción, que no se muestra remisa ni momentánea en la obra, sobre todo — lo repetimos nuevamente — en la estación veraniega.

Compañeros huelguistas: Como antes decíamos, hoy, jueves, continúan las gestiones con la Patronal. No abandonéis los puestos de la lucha. Tan pronto lleguemos a una concreción de la oferta patronal, os avisaremos para la asamblea donde daremos amplia información de nuestra gestión.

Mientras tanto, firmes en vuestras tareas, y en caso de mayores dificultades hasta el final.

**¡HASTA QUE PUNTO ESTA PERMITIDO COACCIONAR A LOS HUELGUISTAS PARA QUE HAGAN DE ESQUILIBROS?**

Diariamente estamos denunciando de la manera escandalosa que se trata a los huelguistas de la Construcción, y por el sólo hecho de serlo. Basta no haber querido someter a las exigencias

de patronos y autoridades para que, se nos persiga cual fieras salvajes, privándonos de libertad, después de ser parte de las iras de unos y otros. Ayer se dió otro caso más que indignante.

Relatámoslo.

Cuando el compañero Alfonso Miñán se dirigía a su domicilio, sito en la calle de los Condes de Bell-Loch, le salió al paso un flamante "escamot" que, pistola en mano quería obligar a nuestro compañero a que abandonara a los huelguistas y a la C. N. T., traicionando así el magnífico movimiento de la Construcción. Al negarse este compañero a prestarse a tan bajo papel, el famoso "escamot" le amenazó con hacerle detener y en efecto, nos tardó la Policía en presentarse en su domicilio, procediendo a su detención.

Ahora bien: ¿Está prohibido el derecho a ser huelguista, señor Ametlla? ¿Hasta cuándo esta gente va a campar por sus anchas? Pues hoy estamos a merced del último mono que usa pistola, con permiso del gobernador, o del señor Badia.

El Comité de Huelga

## Los «escamots», nuevamente en acción

Hasta nosotros han llegado unos compañeros huelguistas del Ramo de la Construcción, que, debido a la miseria que por la intranquilidad de la burguesía está padeciendo, se vieron ayer obligados a ir a comer a una taberna que existe en la calle Salmerón, 25, y después de una comida excesivamente frugal, manifestaron que no podían pagar porque estaban sin trabajo, pero que así que se recuperase la huelga, liquidarían su débito. El agente del tabernero se trasladó en amenazas e intento de linchamiento, que los camaradas evitaron poniéndose a la disposición de la Policía si el dueño la iba a buscar.

Salió un dependiente, y al poco rato volvió con un sujeto que, enseñando una chapa, requirió a los huelguistas a que le siguieran, diciéndoles "que ya verían ellos como les quitaban las ganas a los de la F. A. I. de hacer todas estas cosas." Los compañeros desconfiaron de aquel individuo, convencidos de que se trataba de un "escamot" y viendo en perspectiva otro linchamiento parecido al del compañero Escudero, se negaron a ir con él, y no hubo más remedio que ir a buscar a una pareja de

guardias de Seguridad, a pesar de las amenazas que, pistola en mano, hacía el "escamot" de marras.

Al llegar la pareja, aquel individuo se dió una nota para el comisario de Policía, la cual fué entregada a la llegada a la Delegación, pero de la cual no hizo ningún caso el comisario de turno, porque dijo que por muy "escamot" que fuera, para él aquello no tenía ninguna importancia, y ante las explicaciones dadas por los afectados, fueron puestos en libertad después de llenar los trámites de rigor.

Y ahora pregunto yo—nos dice el camarada Francisco Sabater—: ¿si yo con los otros cuatro camaradas me presto a las exigencias de este "escamot", cómo hubiéramos salido de un trance que la misma Policía no ve en él ningún delito grave, ante la situación en que nos hallamos por la circunstancia de ser huelguistas?

Nosotros, reconociendo que obramos muy estupidamente en proceder de la forma que lo hicieron, abatimos el hecho y lo hacemos público para que sirva de ejemplo en los casos sucesivos en que se puedan hallar otros compañeros.

### Maestros y covachuelistas

## PEDRO COROMINAS Y LA JUSTICIA

Suspenso por su propio voto el actual consejero de Justicia de la Generalidad de Cataluña, don Pedro Corominas, al recordar los tormentos aplicados a obreros inocentes en el castillo maldito, derramó lágrimas, giró la voz, y por un momento hizo que flotara en el ambiente del pequeño Parlamento las palabras de los ajusticiados en el ara del moderno Moloc, la burguesía que pide sangre a los sicarios del viejo régimen para ahogar todo germen de rebeldía social.

El señor Corominas, reolido tristemente como tantos otros viles de carne en los calabozos de Montjuich los crímenes que se cometieron por cerrar los ojos a la razón los jueces y verdugos que derramaron sangre inocente. Por eso el actual consejero de Justicia fué uno de los más entusiastas defensores de la revisión del proceso de Montjuich. No había cometido una grave injusticia en nombre de la justicia. De entonces acá, todos cuantos subieron a la tribuna pública tratando de reivindicar la memoria de los muertos y pedir reparación para los presos y destierros, al amparo de aquella notoriedad legítima conquistaron actas de representación pública, haciéndolas valer para todos los menesteres de la política menos para la gran causa que en un principio quisieron defender.

Hasta llegado la hora del uso de aquella campaña revisionista. Proclamada la segunda República, nada se dió del proceso de Montjuich, hasta que uno de los alborotadores, Sebastián Guàrdia, pisó en su veder medio de subsistencia. Y desde que pasó al viejo régimen muchos puntos de España son un reflejo de aquel trágico Montjuich.

¿Dónde hay justicia. Como no la hubo antes, no la hay ahora. Si la hubiera no sería consueño de justicia el que ostentaba un cargo de gran responsabilidad moral en el Banco de Cataluña, que en su quiebra ha causado la miseria de innumerables familias.

Por eso don Pedro Corominas, se siente satisfecho de la clase de justicia que se hace y declara pobres de solemnidad a jueces que cobran dieciséis mil pesetas anuales, con un descuento del quince por ciento. Y hasta se complace con los subalternos de la administración de justicia para quienes pide aumento de sueldo, con el fin de garantizar el cumplimiento de su deber.

Y argumenta el señor Corominas, estableciendo un parangón con los maestros y los covachuelistas. La comparación hecha por este hombre de justicia no puede ser más injusta. La contextura moral del maestro de escuela y la imposibilidad material de prevaricar del pedagogo, hacen que resulte muy puesta en razón la independencia económica de esos meritorios ciudadanos. En cambio, la mayoría de curules, agitando en un amueblado corrupto, accesible a todas las concupiscencias, por mucho dinero que se les dé, no existe posibilidad de garantizar su independencia y su honradez.

El señor Corominas, abogado que conoce el país, sabe que los funcionarios judiciales altos, bajos y medianos, con las naturales excepciones, sólo son justos cuando quisieron, es decir, para los humildes mucha justicia, la justicia a escena. Para el poderoso toda flexibilidad es poca.

Acusado Quijote a Sancho que no terciara la vara de la justicia por el p. del oro, sino por el de la misericordia. Los funcionarios judiciales, por lo general, entienden la justicia de modo que no habrían de variar por el grado que fuese el sueldo que se les cobrara.

No hay manera de evitar la prevaricación. Entre el que da y el que recibe no queda la menor prueba material de la corrupción.

Para el maestro de escuela toda sujeta se haga sea poco y muy merecido. Mantener la condición económica de la mayoría de funcionarios judiciales, sería

una primada. Ninguno de ellos podría vivir ni vive con el doble de su ingreso de un maestro de escuela. La comparación establecida por don Pedro Corominas es absurda, incoherente, injusta, propia solamente de un consejero de Justicia al cual no se le

ha hecho justicia. Sólo puede saberla quien como él ha sentido su flexibilidad económica. No tienen de la justicia el mismo concepto los obreros que la sufren.

Tomás de Lopo

## Una nota del Comité de Relaciones de los Sindicatos Unicos de la Construcción de España

Terminado el pleno y habiéndose acordado en el mismo que este Comité, realice en el plazo imperioso de ocho días a partir del lunes, día 7 de agosto, un referéndum preguntando concretamente a los Sindicatos si estiman conveniente la NUESTRA GENERAL en un mismo día y haciendo suyas las bases de Barcelona, nos corresponde señalar que este Comité, no tiene relación ni seña, nada más que del cincuenta por ciento de Sindicatos de la Industria, y estas muy deficientes.

Por lo tanto, para poder cumplir con el mandato del pleno, necesitamos ante todo, que los Sindicatos, tanto de la Península como de Baleares, Canarias y Marruecos, nos envíen contestación al referéndum, número de afiliados y cotizantes, señas ante todo y sobre todo señas. Vean todos los Sindicatos la enorme responsabilidad que conlleva en el caso de que se fuera a la huelga general y por no haber tenido relación con este Comité dejaron de cumplir lo que es acuerdo de un pleno y puede ser acuerdo de la organización en virtud del referéndum.

También tenemos que recordar a todos los Sindicatos, que este Comité no ha tenido aportación regular hasta la presente y que si se quiere que este pueda hacer frente a los gastos que origine el llevar a cabo el referéndum, en último lugar la huelga general, necesitamos la aportación económica de todos los Sindicatos.

El acuerdo del pleno ha sido el que los Sindicatos contribuyan con un céntimo mensual por cotizante para subvenir los gastos de este Comité, a más del prorrateo que habrá de hacerse para repartirse los gastos extraordinarios ocasionados por la celebración del pleno, creemos que de momento bastaría la aportación inmediata del céntimo por cotizante. Si los Sindicatos no nos envían señas y dinero para manifiestos, circulares, correspondencia, gastos de Secre-

## Un manifiesto de la Sección Tranvías del Sindicato del Transporte

Recibimos el siguiente manifiesto, del cual extractamos lo siguiente:

"Compañeros tranviarios: Salud.

De todos vosotros es conocida la asamblea celebrada el día 21 del mes de julio; en la misma, vosotros mismos ratificasteis la confianza a esta Junta; nosotros, poseedores de la convicción de que con vuestro acuerdo sería lo suficiente para hacer desistir de sus proyectos de intranquilidad y desmoronamiento en que la Dirección se había colocado con nuestra organización, estimos conveniente pedir una entrevista con la misma, la cual en principio nos fué denegada; pero se trató de un asunto de suma importancia para ella, y al ser comunicado que si no nos recibía sería paralizadas las obras que se efectúan en el Metro, después de dar el señor subdirector que lo consultaría y nos daría la contestación, ésta, en verdad, no se hizo esperar, y en la misma tarde del sábado, día 29, en que telefonamos, fuimos avisados para celebrar la entrevista el lunes, 31.

Hemos de confesar a fuer de sinceros, que en nuestra entrevista quedamos sorprendidos del cambio que parecía se había operado en la Dirección. Fuimos recibidos, claro está, por el señor subdirector. Y decimos claro está, porque está demostrado que el verdadero responsable de todas cuantas arbitrariedades vienen cometiendo la Empresa, ha sido caso omiso de las bases que con nuestro Sindicato tiene firmadas, y que no es otro que el propio director señor Arruga, quien a modo de representante de los obreros y empleados de la misma, dando a demostrar con ello su poca comprensión y su enemiga declarada hacia todos nosotros.

Este señor subdirector, llamado Velgo, con palabras dulces y una amabilidad fingida, despartió con nosotros durante dos horas largas; pero a pesar de reconocer que todas nuestras peticiones eran justas y humanas, a nada se comprometió, poniéndonos ante todas nuestras razones y suposiciones, nobles y sinceras, si consiguiera truco de que lo aconsejara a su Sindicato señor Arruga, y en un plazo breve daría la contestación, quedando comprometido para recibirnos el

taría, etc., etc., difícil nos va a ser cumplir con nuestro cometido.

Camaradas. El triunfo de los compañeros de Barcelona, depende principalmente de la unidad en la acción, y para ello es preciso el que los Sindicatos hayan tenido una previa inteligencia.

Por la solidaridad de los compañeros de Barcelona.

Por el respeto a la organización.

Por la seis horas de jornada.

Por el aumento de los jornales.

[Viva la Confederación Nacional del Trabajo]

[Viva la revolución social!]

El Comité.

Nota. — Sigues siendo nuestra dirección la Redacción de "C. N. T.", para el Comité de Relaciones de la Industria de la Construcción.

Los giros al Comité de Relaciones de la Construcción, calle de Ventura de la Vega, 14, pral.

### CIRCULAR CURSADA A LOS COMITES REGIONALES

Estimados camaradas: Salud. Con esta fecha os enviamos un paquete de actas del pleno de Sindicatos de Construcción, para vuestro conocimiento y archivo, y también en previsión de que os las pidieran algún Sindicato de la región.

Desearíamos acuse de recibo por vuestra parte, ratificando o rectificando vuestras señas, como también que nos enviarais todas las señas que conocáis de Sindicatos de la Construcción o de Secciones de la Construcción en Sindicatos Unicos de Trabajadores de esa región. Consideramos que si en un plazo máximo de ocho días este Comité estuviera en relación con todos los Sindicatos de la Construcción, la huelga general, caso de llegarse a ella, sería un éxito rotundo, por lo tanto os rogamos encarecidamente nos ayudéis proporcionándonos todas aquellas señas que consideréis oportunas.

El Comité.

future donde el tanta influencia local) no somos nosotros de respecto; nuestro lema es avanzar, siempre adelante, y si nosotros camos en el camino (cometiéndose una injusticia) más, de las muchas cometidas) otros vendrán que ocupen nuestros puestos; somos muchos, somos legión, no vaciamos, porque defendemos una causa noble y de redención humana y nadie si nada nos detendrá, hasta no llegar a lo por todos deseado, la implantación en el mundo del Comunismo libertario. Sólo una cosa nos queda que decir y es recomendar a todos los compañeros cumplan fielmente los acuerdos de la asamblea general: negarse rotundamente a parlamentar en oficinas cuando seáis llamados. Tenéis una Junta de Sección en vuestro Sindicato reconocido por la Empresa, que es con quien estáis que solventar todas cuantas gestiones y casos se os presenten; firmes hoy más que nunca, ante el enemigo Empresa; no nos dejemos infectar por el virus de la reacción, luchemos todos al unísono y sin descanso, seamos constantes en la lucha; todo por la Sección Tranvía, la vida entera por la Confederación Nacional del Trabajo. Viva la C. N. T., viva el Sindicato del Transporte y viva nuestra querida Sección; demos un ejemplo más de los muchos dados y no consistamos que tan villana y cobardemente nos sean arrebatados nuestros derechos; vayamos al unísono, todos de la mano, para formar la cadena proletaria, cada vez más fuerte, procurando sea irrompible; demostremos a la despectiva Dirección que somos hombres, y que sabemos cuáles son nuestros derechos, como igualmente sabemos cumplir con nuestros deberes, y haremos que éstos sean respetados, por quien tiene el deber de cumplir con un compromiso contraído.

[Viva la C. N. T.]

Por la Sección de Tranvías, La Junta.

## A LA JUVENTUD DEL SINDICATO DE LA INDUSTRIA HOTELERA DE BARCELONA

Ya en otras ocasiones nos hemos dirigido a la juventud camarera en parecidos términos que hoy lo hacemos, y por toda contestación, como seguramente ocurrirá de nuevo, el mutismo y la más absoluta indiferencia es lo que hemos recibido. Pero, a pesar de esta tan arraigada y lamentable indiferencia y negligencia existente ante la juventud hotelera, en relación a las organizaciones obreras y su largo proceso de luchas contra el capitalismo, no podemos llegar a creer que esta juventud, que ya empieza a sufrir las duras consecuencias de la angustiosa a que socialmente se halla sometida, continúe en posición tan anacrónica como ha venido a parar al fin: la adoptada por el Sindicato de la Industria Hotelera.

Hasta hace poco, ante las inconcretas y engañosas promesas de la Generalidad, hechas a los incautos, con el antedicho Estatuto de Catalunya "Bluro", podíamos tolerar de momento a los bienaventurados camareros de buena fe su autonomía y ciertas claudicaciones; pero una vez puesto el "Estatuquito" en vigor y el prometido "maná" del "Avi" convertido y transformado en una cuartelada de "escamots", es esto suficiente y sobrado para cambiar de postura y despreciar a todos los farsantes y traidores juntos.

Con todo lo anteriormente dicho no pretendemos zaherir la sensibilidad de ningún camarero camarero que de tal se precie; pero una vez más creemos es un deber ineludible llamar la atención de la juventud, para que adopte de una vez una acti-

La Junta.

### SECCION VIDRIO NEGRO

## A todos los camaradas de la casa Vilella

Ante las arbitrariedades cometidas por esta Empresa, o mejor dicho, ante las injusticias que la Gerencia realiza diariamente, estamos dispuestos a no tolerarlas más y a llamar las cosas por su nombre, despertando del letargo en que están sumidos todos los trabajadores que el que menos lleva trabajando en la casa, dando producto a la cerril burguesía, son quince años.

Hace unos días que una Comisión de compañeros, autorizados por esta Junta, tuvieron una entrevista con la Dirección de la casa para tratar del asunto de las vacaciones. En esta entrevista se dió a esta Comisión que las vacaciones no las darían hasta que a ellos les conviniera, y que su conveniencia sería, probablemente, después de entrado el invierno, dando la excusa de que acaso entonces aprovecharía aquella circunstancia para arreglar un día de los hornos.

Como es natural, esta Comisión, violando por los intereses de todos los compañeros, demostró que lo que intentaba realizar era una cosa completamente injusta, toda vez que las vacaciones han sido puestas en práctica para que se realizaran en verano precisamente, y muchas industrias como la nuestra, en las que el trabajo se realiza dentro de un ambiente sofocante, por tener que realizar casi todos los trabajos en la boca misma del horno. La Dirección se cerró en su criterio concreto, y añadió que si no les parecía bien esta resolución podían apelar a los Comités Paritarios o Jurados Mixtos, y entonces lo discutirían.

No es necesario decir la intención que estos señores persiguen con esta actitud, francamente divisionaria entre los obreros, a los cuales ellos desearían ver cómo se pelean entre sí, para conseguir, por medio de ello, realizar toda clase de despojos, aprovechando la circunstancia de esta desunión.

Prueba de lo que decimos es el hecho de que ahora, que han tenido necesidad de poner más trabajadores dentro de la fábrica, no han querido que entraran los compañeros que ya en otras temporadas habían estado entre nosotros, y a la cual se les había prometido, al despedirlos, que una vez no necesitaran más operarios ellos serían los primeros que entrarían en la casa. Los que han entrado en lugar de estos dignos camaradas han sido gente de la F. O. C., que es igual como si dijéramos gente del desaparecido Sindicato Libre, facilitados todos por la Bolsa de Trabajo de la Generalidad e impuestos por la suprema voluntad del pistolero Riaco.

Seguramente que lo que se persigue es que haga en la casa Vilella una segunda edición de la asamblea en "La Badalona", o bien que los trabajadores de esta Empresa lleguen a perder la dignidad, como la han perdido los de la casa Costa y Florit. Pero nosotros los aseguramos

tud digna y gallarda, que les rechina de la categoría de autómatas a que tan vergonzosamente se hallan todavía sometidos, al lado de sus pastores y al margen de las verdaderas organizaciones proletarias que luchan para una pronta y total reivindicación de clase.

De la contraproducente y nefanda obra de los Comités Paritarios y Jurados Mixtos, en detrimento de los intereses y derechos de los trabajadores, deberian bastar a todo el mundo los dos años y medio últimos de su funcionamiento, bajo las bueltas libérrimas y agustistas de Largo Caballero, durante los cuales no se ha hecho nada más que caldo espeso para la burguesía, y mientras tanto, las mil injusticias patronales siguen sin el menor percance, y la crisis de trabajo a la orden del día, extendiendo cada día sus tentáculos de muerte entre los camareros.

Ante tanto embuste, farsa y cinismo de los políticos de ayer, de los de hoy y de toda la caterva de arrivistas que alrededor de éstos y desde los Sindicatos autónomos y sociedades políticas de referencia, seguirán estos jóvenes amigos prestando la confianza y dando sus votos a estas gentes, para que unos desde los Jurados Mixtos y otros desde la Generalidad les sigan traicionando y vendiendo los por treinta reales al mejor postor? Por desgracia de ellos mismos y de todos tenemos el presentimiento de que aun continuarán haciéndolo una gran parte, mientras otros, con una visibilidad más clara y agrupados debidamente al lado de los trabajadores conscientes, continuarán luchando a brazo partido, ya no solamente en defensa de los intereses de su respectiva organización, sino de la clase en general.

Y esta labor es precisamente la que estos días vienen haciendo sin descanso media docena de hombres de la Gastronomía, conjuntamente con otra media docena de los pueblos limítrofes, igualmente afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, que, con el apoyo mancomunado propio y necesario en estos casos, han anulado con una sola pero energética intervención a una parte de esa plaga de "demingueros" que, no sabiendo o no queriendo saber de los sacrificios y de la sangre proletaria vertida en defensa de la disminución de la jornada de trabajo y aumento de salarios, luego de trabajar toda la semana en su profesión, con un egoísmo sin precedentes, van los domingos a relevar a los camareros de profesión a más bajo precio. Esta y otras muchas que le seguirán, es la labor que se impone sin demora en nuestro gremio, si es que no estamos dispuestos a morir de inanición, mientras toda esa chusma de glotonas tragan a dos carrillos.

Y sobre esta mejora alcanzada por la Gastronomía ya suponemos nosotros, y podréis suponer vosotros también, lo que os van a decir los medrones de la clase: "Que, efectivamente, esta labor de saneamiento hace tiempo que se imponía; pero que si ellos no la han emprendido antes, ha sido por no haber dispuesto de tiempo material, ya que hasta ahora se trataba de organizar y fomentar las cajas de "resistencia" del Sindicato, y que más adelante, cuando tengan los informes terminados, dentro de dos o tres años, procurarán hacerlo por mediación de los poderosos Jurados Mixtos, puesto que de una manera legal son los únicos que tienen autoridad para ello." Todo esto os dirán estos señores de sacristía y de ideología estomacal, hasta es posible que, al igual como ya han hecho los Jurados Mixtos de otros ramos, se atribuyan ellos las conquistas de las mejoras antes citadas, dándoles forma legal y apropiándose las mejoras.

Juan Alberich

Del boicot a la cerveza «Damm»

AFARATOSIDAD SIN EFECTO

Suponemos que los camaradas todos se habrán dado cuenta de la aparatosa sin efecto que imprime la Empresa cervenera de la "Damm" al boicot que le tiene impuesto nuestro Sindicato, pues por las calles de Barcelona, vemos siempre camiones cargados con cajones de botellas, pero de la casualidad de que estas botellas están siempre llenas, y nosotros sacamos la consecuencia de que no las descargan en ninguna parte, y que únicamente hacen este "truco" para dar la sensación de que existe una normalidad.

Nosotros nos permitimos dar un consejo al encargado de realizar este movimiento continuo, que es el siguiente: Si para dar la sensación de normalidad quieren hacer salir los camiones a dar vueltas por Barcelona, que las pongan las sajas vacías, así no gastarán tanta gasolina y no tendrán tantas pérdidas comerciales, pues nos hacemos cargo del perjuicio que les reporta el boicot y no quisieramos que por una petulancia innecesaria, sumaran más pérdidas a las ya dimanantes del conflicto en sí, y además, esto tendrá otra ventaja para ellos y es la de que si por desgracia tienen algún choque o percance callejero, del cual tenga que retirarse la mercancía, la pérdida será mucho menor si las botellas están vacías.

Vean con ello nada más que la sana intención de los que

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

se el mejor dño posible el boicot a la cerveza «Damm» y «Turia». — La Sección Hielo, Vinos y Licores.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

La falacia política

Socialistas y radicales se apresan a vivir juntos cuando lo dispongan los primates

Una información de "El Sol", que por las trazas es oficiosa, apunta la posibilidad de que en un futuro no muy lejano se pongan de acuerdo radicales de Lerroux y socialistas. Dice "El Sol": que se empleará el argumento decisivo para los radicales: el bien de la República, la salvación de la República frente a las corrientes de las derechas, que amenazan anegar el paraíso terrenal republicano cuando haya elecciones.

El presidente de la minoría socialista, ha calificado la especie de fantasía veraniega, pero que de suscribir la cuestión se examinaría. Guerra del Río, declara que los radicales se unirán a los socialistas en caso de que peligré la República.

Otro líder lerrouxista, Martínez Barrios, declara que no sabe nada, pero que en estas cuestiones pasa lo mismo que cuando se trata de maridos engañados, que son los últimos que se enteran del engaño.

Recordáis la enemistad entre socialistas y radicales? La obstrucción, las amenazas, la fiebre de pelear, las notas de chocheo de Lerroux, los comentarios despectivos de Prieto... Todo aquello es agua pasada y agua pasada no mueve molino.

Cuando peligró la República, socialistas y radicales se unieron en estrecho abrazo. ¿Y cuándo peligrará la República? Cuando los primates de los dos partidos declaren que peligró. ¿Y cuándo lo declararán? Cuando quieran.

He aquí una demostración de lo que es la política. Cuando el lerrouxista del estado llano preparaba un arsenal de argumentos contra los socialistas, a los que obediente y sumiso, declaró la guerra eterna, se encuentra con una ráfaga de armonía. A ver si se acortara y el día de elecciones se queda en casa.

Una información oficiosa de "El Sol"

Madrid, 9. — Dice "El Sol": "Se habló ayer de la necesidad de ir a la conjunción republicano-socialista. Conjunción precisa antes del mes de noviembre, que es el señalado para la convocatoria, probable no fija, de las elecciones municipales. Una conjunción del tipo parecido al primer Gobierno Azaña. Se quiere que los radicales gobiernen con los socialistas en fecha próxima. Para ello se apelará a los sentimientos más decisivos para los radicales, y se les llamará en nombre del bien de la República.

Es pensamiento que ese Gobierno sea el de liquidación de las actuales Cortes Constituyentes, capaz de sostener la vida de las Cortes durante un año más, para que mientras tanto puedan dedicarse los partidos republicanos a la reorganización de sus cuadros, pueda sedimentarse la pasión que ha despertado y despierta la cuestión religiosa con la sustitución de la enseñanza, consolidar en el criterio de las gentes sencillas de los pueblos los principios republicanos, y prepararse para poder ir a unas elecciones que no tengan el peligro que tendrían en fecha inmediata, por el alud de las derechas que a todas luces se nota, desde todos los campos de los partidos republicanos.

Esta unión sustituirá por ahora, los proyectos de extirpar la unión de los republicanos que se preparaba, y que parece que ahora ha quedado postergada para hacer otros intentos que se consideran más apropiados al sentido izquierdista de la República.

No se sabe si los radicales se avendrán a esta proposición que no ha de tardar mucho tiempo en hacerseles.

Comentarios

Madrid, 9. — La noticia publicada por "El Sol" esta mañana de que se iba de nuevo a la constitución de la conjunción republicano-socialista, ha provocado numerosos comentarios.

Hablando de este tema el vicepresidente de la minoría socialista, señor de Francisco, nos dijo que eran fantasías de verano. No tenemos la menor noticia de tal proposición. Si se nos habla sobre este particular examináramos la cuestión. Lo único que puedo decir es que hoy por hoy no hay nada.

El señor Guerra del Río, nos dijo que los radicales no se unirán con los socialistas más que en el caso de que peligré la República.

El señor Martínez Barrios, nos manifestó que con estas cuestiones pasa lo mismo que con los maridos engañados, que son los últimos que se enteran del caso.

Saborit y Trifón Gómez defienden los créditos en favor de la Guardia Civil

Madrid, 9. — En el salón teatro de la Casa del Pueblo, celebró una asamblea ordinaria, la Agrupación Socialista Madrileña. Presidió Carrillo y actuaron de secretarios, Torres Fraguas y García del Real.

Se comienza discutiéndose la actuación de los diputados provinciales; pero como no ha acordado ningún gestor, se pasa al

segundo punto del orden del día.

Un afilado interés de los diputados a Cortes, que le explican por que después del acuerdo del Congreso del partido, la minoría parlamentaria ha votado en pro de un crédito de nueve millones de pesetas con destino a la Guardia civil.

Intervienen Saborit y Trifón Gómez, quienes justifican la actitud de la minoría, diciendo que obedece a formar parte del Gobierno tres ministros socialistas y mientras el partido no adopte otra posición, todos los diputados están obligados a ayudar al Gobierno.

Se propone que se vea con disgusto la gestión de los diputados en este extremo.

Intervienen Carrillo y otros asambleístas. El primero dice que la participación en el Gobierno no obliga a la minoría a votar un asunto determinado.

Trifón Gómez alega que se puede juzgar la conducta de los diputados. Ahora bien, si el partido no tuviese tres ministros socialistas, ni un socialista, hubiese votado este crédito.

Si no obedeciese a razones de disciplina la participación ministerial, sería harto sensible que un socialista vote nueve millones para la Guardia civil, habiendo solo un millón para atender a los obreros parados.

LAS CAMARILLAS QUE SON LOS PARTIDOS

Ahora resulta que un director general se entera de lo que saben todos los españoles

Madrid, 9. — Don Federico Landrove, director general de Primera Enseñanza, presentó la dimisión de su cargo al ministro de Instrucción señor Barnes.

Este acto, sería totalmente contrario a la política que quería realizar Roosevelt, que evitara cuidadosamente todas las ocasiones de que los Estados Unidos tengan que intervenir en los asuntos políticos interiores de otros países.

Sin embargo, Machado, creyéndose sostenido por el Ejército, y por otra parte, muy satisfecho de poner en compromiso a los Estados Unidos, se niega rotundamente a abandonar sus funciones presidenciales.

Roosevelt se verá, pues, obligado a enviar destacamentos de Marina a Cuba, lo cual puede hacer sin ninguna autorización del Congreso.

Para evitar este acto de alta gravedad, el presidente Roosevelt ha encargado al embajador norteamericano en La Habana, Welles, que provoque de una forma u otra la dimisión de Machado y la creación de un Gobierno provisional hasta las nuevas elecciones.

El Gobierno, cautivo de los socialistas

Madrid, 10. — Con motivo de la discusión del artículo 7.º de la ley de Arrendamientos se ha puesto de manifiesto una vez más que el Gobierno es prisionero de los socialistas. Estos han reproducido la redacción que se dio en principio al artículo 7.º. Sabido es que la redacción se varió a petición de los agrarios. Ahora, con el cambio de texto, los agrarios están dispuestos a volver a la obstrucción.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Un caso típico de ocultismo

En Extremadura existen unos yacimientos de superfosfato, ricos como ninguno de los conocidos, aprovechables como excelente abono para la agricultura. No se utilizan porque las casas que se dedican a manipular y falsificar abonos químicos, tienen capital para encarecer los malos abonos que fabrican y hacer que el yacimiento permanezca oculto.

La cuadruple alianza

Estos días se han reunido en Barcelona representantes del nacionalismo catalán, del vasco, del valenciano y del galieco. Ha habido banquetes y discursos a guisa de la República española, aliada de Cataluña nacionalista. ¿En qué quedamos? Los nacionalistas del Manzanares fueron aliados de los del Lióbreg

Los socialistas, contra el reciente acto en el «Centre de Dependents de Barcelona»

Madrid, 9. — "El Socialista" publica un violento artículo retribuido al mitin nacionalista celebrado en el Centro Autonomista de Dependientes de Barcelona. En uno de los párrafos dice que el extremismo nacionalista que van alimentando unos cuantos sujetos, frente a un régimen de libertad política, como se ha dado a España, es punible. Agrega que hoy en España

el nacionalismo regional puede ser una bandera fascista. Lo que no puede ser el nacionalismo regional, en esta República autonómica, es un estandarte de irredentistas. Nada más que farsa.

Energía recabamos del Gobierno. Lo del Centro de Dependientes no debe repetirse — añade "El Socialista".

CUBA

A pesar de los informes contradictorios, se entrevé la dimisión de Machado

Nueva York, 9. — La situación continúa muy grave en Cuba.

La negativa del presidente Machado a presentar la dimisión, a pesar de la oposición que encuentra en todo el país, suscita perturbaciones tan graves, que parece inevitable la revolución.

En este caso, los Estados Unidos, que son garantes de la independencia de Cuba, y que tienen la obligación de mantener allí el orden, deberán mandar tropas.

Este acto, sería totalmente contrario a la política que quería realizar Roosevelt, que evitara cuidadosamente todas las ocasiones de que los Estados Unidos tengan que intervenir en los asuntos políticos interiores de otros países.

Sin embargo, Machado, creyéndose sostenido por el Ejército, y por otra parte, muy satisfecho de poner en compromiso a los Estados Unidos, se niega rotundamente a abandonar sus funciones presidenciales.

Roosevelt se verá, pues, obligado a enviar destacamentos de Marina a Cuba, lo cual puede hacer sin ninguna autorización del Congreso.

Para evitar este acto de alta gravedad, el presidente Roosevelt ha encargado al embajador norteamericano en La Habana, Welles, que provoque de una forma u otra la dimisión de Machado y la creación de un Gobierno provisional hasta las nuevas elecciones.

El Gobierno, cautivo de los socialistas

Madrid, 10. — Con motivo de la discusión del artículo 7.º de la ley de Arrendamientos se ha puesto de manifiesto una vez más que el Gobierno es prisionero de los socialistas. Estos han reproducido la redacción que se dio en principio al artículo 7.º. Sabido es que la redacción se varió a petición de los agrarios. Ahora, con el cambio de texto, los agrarios están dispuestos a volver a la obstrucción.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Los nacionalistas vascos son católicos y los galiegos también. El nacionalismo catalán declaró que San Gorge era presidente honorario y perpetuo de la Generalidad. El nacionalismo catalán es, al propio tiempo, aliado de los supuestos ateos de Madrid. ¿En qué quedamos? Todo este embrollo acabará subiendo el precio del pan.

Un caso típico de ocultismo

En Extremadura existen unos yacimientos de superfosfato, ricos como ninguno de los conocidos, aprovechables como excelente abono para la agricultura. No se utilizan porque las casas que se dedican a manipular y falsificar abonos químicos, tienen capital para encarecer los malos abonos que fabrican y hacer que el yacimiento permanezca oculto.

La cuadruple alianza

Estos días se han reunido en Barcelona representantes del nacionalismo catalán, del vasco, del valenciano y del galieco. Ha habido banquetes y discursos a guisa de la República española, aliada de Cataluña nacionalista. ¿En qué quedamos? Los nacionalistas del Manzanares fueron aliados de los del Lióbreg

los jefes de los partidos, liberal, popular y conservador, se hayan puesto de acuerdo en considerar que la dimisión del presidente Machado es la única solución a las dificultades actuales.

La Habana, 9. — Los líderes de la política cubana celebraron ayer una reunión en la embajada de los Estados Unidos, al terminar la cual hicieron saber que los grupos políticos se hallan de acuerdo en que es absolutamente necesario que el general Machado resigne sus poderes.

El embajador de los Estados Unidos, señor Welles, que intentó mediar en la discusión, declaró que las negociaciones no habían podido pasar más allá, a partir del momento en que los liberales se negaron rotundamente a discutir el que se acortase el plazo que aun debe estar Machado en el Poder.

El embajador americano se negó a hacer comentarios sobre la posibilidad de una intervención de su país.

Mientras tanto, Machado ha proclamado el estado de guerra en la capital.

La Habana, 9. — El embajador de España ha visitado al ministro de la Gobernación, señor Zubizarreta, haciendo una reclamación por haber sido maltratado por la Policía un español.

Asimismo el embajador español protestó ante el ministro de la Gobernación de la muerte del obrero panadero español, Rafael Valdés, que lo fué a consecuencia de los disparos de la policía.

La Habana, 9. — Machado ha confirmado que tiene la intención de permanecer todavía en el Poder.

El dictador ha dicho: "Soy y continuaré siendo presidente de Cuba, en plenitud de todas las prerrogativas constitucionales, de las que no puedo ceder la más mínima parte sin traicionar la confianza depositada en mí por el pueblo cubano."

Esta nueva confirmación de los propósitos de Machado, ha producido general indignación entre la masa opositora.

El Exterminador Cuando iba a echarse sobre ellos, recibió orden del Gobierno para que, en vez de perseguir a esta Sociedad, le prestase su protección.

Para juzgar el terrorismo

En la obra sobre la revolución de España del marqués de Miraflores, tomo segundo de "Documentos", en nota a un escrito del general Méndez Vigo se escribe sobre el Angel Exterminador, sociedad terrorista de cogulla:

En septiembre de 1825, celebró el Angel Exterminador una junta general en el monasterio de Poblet. Asistieron a ella cincuenta y siete eclesiásticos, y fué presidida por el arzobispo Creus. En esta junta se resolvió poner todos los medios para que los oficiales indefinidos refugiados en Barcelona, que pasaban entonces de seiscientos, fuesen obligados a trasladarse a los pueblos de su naturaleza.

Por este medio se pensaba separarlos, y, una vez separados, acabar con ellos en una noche, sirviéndose para la ejecución de la matanza de la reserva de los voluntarios realistas.

Esta matanza se descubrió por dos propietarios que habían concurrido a la reunión, fascinados por los monjes de Poblet, horrorizados al saber aquel proyecto, dieron cuenta de él al intendente de Poblet. Redobló éste la vigilancia y no pasó hasta descubrir la madriguera que tenían en Barcelona los afiliados al An-

ALEMANIA

No se dará trabajo a ningún obrero que esté al margen de los Sindicatos nacionalistas

Frente obrero único nazi. Bandera nazi en el Zeppelin. Nombres nazis para la toponimia de Alta Silesia. Judíos maltratados. Obreros perseguidos. Profesores expulsados.

Lo primero que hace el Estado fascista es tutelar la vida corporativa. En Italia el ministro de Corporaciones, Bottai, fué uno de los que contruyeron el edificio fascista, valiéndose de los sindicalistas incoloros, es decir, de los que suponen que el sindicalismo es autosuficiente.

Ahora se repite el caso en Alemania. Trabajados los Sindicatos por la política socialista o comunista, han acabado por rendirse a una fuerza política impuesta. Contra el fascismo que alardea también de autosuficiente, la autosuficiencia sindical ha quedado en mera teoría.

En un país arruinado por la disciplina y la autoridad ¿qué no podrá hacer la amenaza de no trabajar si se egrime contra los desocupados? Estos acuden a los Sindicatos nazis para obtener el derecho al trabajo y de ahí que Hitler y los suyos hayan preconizado el frente único obrero, dominado por los peores enemigos de los obreros.

Aquellas bravatas del comunismo político ¿qué se hicieron? Falange de comunistas han pasado rápidamente del comunismo a Hitler, porque estaban acostumbradas a la obediencia pasiva, porque no habían reaccionado contra las consignas de revolución de parada y música que les daban los jefes. Del comunismo al fascismo, no hay más que un paso. Nada como la política para enseñar a marcar el paso.

El frente obrero nazi

Berlín, 9. — Hoy se ha acabado de dar los últimos toques a la total organización "standard" de los obreros alemanes.

Por esta nueva organización, todos los Sindicatos todavía existentes entran a formar parte del frente obrero nacionalsocialista, y de ahora en adelante no se reconocerá, es decir, no se dará trabajo a ningún obrero que no forme parte de esta organización.

Por ello, todas las entidades obreras que habían sido respetadas por los nacionalsocialistas, han quedado incorporadas al citado Frente Obrero Nazi.

Los nombres polacos destruidos de Alta Silesia

Gleiwitz, 9. — Por iniciativa de las autoridades del Partido Nacional Socialista, serán cambiados los nombres de sesenta y una poblaciones de la Alta Silesia, nombres que son polacos o de origen polaco.

Serán substituidos por nombres totalmente alemanes. En las poblaciones en que el nombre de la población tenga un significado expreso, éste será traducido totalmente al alemán.

Solidaridad fascista

Lisboa, 9. — A las seis de la tarde, el presidente de la República ha recibido a Balbo, felicitándole efusivamente por el grandioso crucero realizado por su escuadra aérea.

Esta noche se celebra un banquete de gala y baile en la Legación de Italia.

Se han cursado órdenes para no se acerquen embarcaciones de menos de 200 metros de los hidroscopos, cada uno de los cuales se halla amarrado a su respectiva boya.

El señor Ametlla en Madrid

El gobernador de Barcelona acaba de declarar en Madrid que si el traspaso de los servicios no se hace urgentemente está demás en el Gobierno Civil.

He aquí una declaración contradictoria. Aunque no tanto como parece. El señor Maciá dijo hace unos meses que no quería tener un gobernador de su partido en Barcelona porque si fracasaba, fracasaba la "Esquerra".

Así, pues, si hubiera un gobernador del partido del señor Maciá, el gobernador, según el señor Maciá, hubiera fracasado, pero no el señor Maciá. ¡Otro lío! Al aplazarse constantemente el traspaso de servicios que nos tiene traspasados y taladrados, no es por culpa del señor Ametlla. ¿De quien? De quien ha de recibir la autoridad para dirigir la Policía. El gobernador representa al Poder central, pero, según el Estatuto, quien lo representa, eminentemente, señaladamente, es el jefe de la Generalidad. El traspaso por escrito es un truco de Madrid para no traspasar nada en realidad o traspasar algo de manera tan precaria que bastará la voluntad de Madrid para poner en vigor el pacto del retro — consignado en la Constitución y en el Estatuto —, según el cual, siempre puede Madrid hacer lo que le de la gana y Barcelona lo que le de la gana a Madrid.

Los arrendamientos. Estos días se discute la ley de Arrendamientos en Madrid. ¡Qué ropavejería! Los arrendamientos, según el credo socialista, han de regularse — respecto a la renta — por el líquido imponible que figura en el catastro, es decir, por un cálculo de producción normal declarado por el propietario de la tierra cuando se formalizó el catastro hace cuarenta años. Se faculta a los Comités Mixtos para revisar la renta. O lo que es igual: se da a los burócratas socialistas del Comité Mixto derecho de tanteo para hacer partido. Ahora, que la rebaja de renta tendrán que conseguirla los agricultores directamente, porque la burocracia socialista es tan voraz como la propiedad. Veamos.

Si el catastro es reciente, el propietario se adjudicará las mejoras; si el catastro es antiguo, también, porque, en caso delictivo, el Comité Mixto falla, como buen socialista, en favor de la propiedad... Renunciad a la ley, campesinos. Dificultad la renta o suprimidla, pero no sigáis litigio ante ningún tribunal, porque perderéis siempre, y si os juzgan los socialistas, perderéis con costas.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

¿Puede ponerse en duda?

En plena sesión del Parlamento de Madrid interrumpió uno de los desocupados que asisten al espectáculo desde la tribuna pública y luego arrojó unos papeles, diciendo: "Vengo a pedir justicia a la Cámara."

Los ujieres se apoderaron del protestante, según los periódicos. Añade algún informador: "Parece que se trata de un demente." ¿Qué duda cabe? Pedir justicia al Parlamento sólo puede hacerle un loco.

Nos dan la razón

"Los partidos políticos — dice Jarnés, en "La Vanguardia" — son ciertas agrupaciones de adheridos, de parásitos." Y sigue: "Hacer política es situar el Poder donde no está la fuerza, según Joubert: es decir, crear una apariencia de fuerza capaz de hacerse cargo del Poder. Así se crea un partido político: juntando adheridos, llamando a comer a los parásitos." Más verdades: "Cuando el grupo sea suficientemente numeroso, creará una corriente de opinión, después pedirá el Poder, lo distribuirá, etc. Y lo defenderá con lo que siempre se ha desarrollado más en todo adherido, en todo parásito: con las uñas."

Todavía más: Jarnés opone el

arraigado al parásito y dice: "Seguirá el buen arraigado viviendo de su propia sustancia? El arraigado — buen agricultor, buen médico, buen artista, buen ingeniero —, ¿persistirá en su faceta de hacer crecer su pueblo, en el sentido de la propia savia, contra viento y marea, contra líderes y acólitos, entre mofas e insultos? El arraigado, ¿resistirá — sobre todo aquí en España — al pio del cañón, sin miedo a la borrascosa de adheridos interinados en horror de la superclicé de la tierra todo lo cimero y autónomo? Lo que ha de salvar al arraigado será la misma voracidad del adherido. A la hora de repartir, los parásitos aguzan su cañón, añan sus uñas. Algunos cambian de adhesión. La Prensa nos dice con qué facilidad pide un ciudadano cambiar de fe política. Nacer, sólo se puede nacer de unas raíces; trepar, se puede trepar — bastan las uñas — por muchos árboles. Cuando un ágil trepador cambia de tronco, ¡qué delicia de espectáculo! A esto suelen llamar "discrepancias con el programa del partido"... Tienen fórmulas preciosas para justificar su nueva "postura política". Y lo más divertido es cuando un grupo de adheridos se encuentra de pronto con que no está adherido a nada, ni a nadie; con que estaban adheridos unos a otros, simplemente. Y entonces emple-

zan los caballos, las trapasondas en busca de un eje. No tenían raíces. No tenían pies ni cabeza, todo eran tentáculos."

El articulista se refiere a un libro reciente de Panait Istrati y repite unas bellas palabras de éste: "De qué sirven todas las "ciencias, todas las artes, toda "la paja de nuestras milenarias "filosofías, si no se ha podido "llegar a prohibir, bajo pena de "muerte, el vivir de la sangre "de su prójimo?" Y añade Jarnés: "¿De qué sirvió toda la civilización si del mundo no se pudo eliminar el parásito?"

Un caso típico de ocultismo

En Extremadura existen unos yacimientos de superfosfato, ricos como ninguno de los conocidos, aprovechables como excelente abono para la agricultura. No se utilizan porque las casas que se dedican a manipular y falsificar abonos químicos, tienen capital para encarecer los malos abonos que fabrican y hacer que el yacimiento permanezca oculto.

La cuadruple alianza

Estos días se han reunido en Barcelona representantes del nacionalismo catalán, del vasco, del valenciano y del galieco. Ha habido banquetes y discursos a guisa de la República española, aliada de Cataluña nacionalista. ¿En qué quedamos? Los nacionalistas del Manzanares fueron aliados de los del Lióbreg

# INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

INFORMACIÓN DIRECTA DE NUESTROS CORRESPONSALES Y CAMARADAS

## Gerona

### REAPERTURA DEL SINDICATO FERROVIARIO

La Subsección de Gerona, pone en conocimiento de los Comités Nacional, de Sección y de Relaciones, así como de cuantos sostengan correspondencia con nosotros, que ayer, día 8, ha sido levantada la clausura que pesaba sobre nuestro local social, Plaza del Carril, 7.

También avisamos a "CNT" que le hemos girado 30 pesetas, 15 por nuestra suscripción y 15 como donativo.

### Premiá de Dalt

#### ¿HASTA CUANDO?

Dirigimos esta pregunta al señor Gobernador de la provincia, por si tiene a bien contestarla. ¿Qué piensa hacer con nuestro Sindicato, después de llevar clausurado desde el movimiento del 9 de mayo?

Cuando todos los Sindicatos de la comarca vuelven a estar abiertos, continuando su interrumpida labor, entre ellos el de Premiá de Mar. ¿Por qué se mantiene la clausura del nuestro? Suponemos que el señor Gobernador sabrá contestar sobre esta medida de excepción. Si no es así, supondremos, con razón, que la primera autoridad de la provincia somete los intereses de los trabajadores y las libertades públicas a sus antojos y caprichos.—Un confederado.

## Tarrafá

### EN LIBERTAD

Después de permanecer cuatro días encarcelados en esta localidad, han sido puestos en libertad provisional el pasado viernes al mediodía, las camaradas Genoveva Anglada y Rosa Dualde, deteniadas a raíz del reparto de unas hojas, en las que se hacía resaltar la injusticia cometida contra los cuarenta y dos camaradas tan monstruosamente condenados por los sucesos del día 15 de febrero de 1932.

De veras celebramos hayan recobrado la libertad, y deseáramos recobraran nuevos bríos para continuar, ahora más que nunca, la lucha emprendida contra tanto despotismo y social-fascismo que amenaza acabar con las pocas libertades que aun nos quedan, conquistadas con tanto esfuerzo por la Confederación Nacional del Trabajo.

Hace unos días se celebró en el Teatro Recreo un mitin, organizado por el "Boque Obrero y Campesino". Como siempre, no faltaron los cantos de aliento invocando el "frente único" y otras zarzandias por el estilo, pero como los trabajadores ya se lo saben de memoria, ni siquiera se han tomado la molestia de oírlos. ¿Balanos? El de siempre. Entre la Guardia civil de la calle y la del local, suman más número que los asistentes. ¡Y esto que no podían escoger mejor ocasión! Porque sabidos es de todos, que estos oportunistas, como los bomberos, reformistas y demás cuadrillas políticas, siempre organizan actos de propaganda cuando a la organización confederal y a los anarquistas se nos tiene amordazados como en los mejores tiempos de la Dietadura de Primo y Añido. Así, que ya podéis ver, trabajadores, si son valientes y nobles y, sobre todo, oportunistas. ¿Frente único? ¿Unidad sindical? ¿Más vergüenza, señores, más vergüenza! — A. A.

## San Andrés

### A LOS COMPANEROS METALURGICOS

Compañeros: La Junta de la Comarca, os dirige el siguiente llamamiento:

Recabamos la concordia de todos los militantes metalúrgicos en general de la barrida, en los tiempos en que más falta nos hace esta unión, por observar en vosotros una apatía o indiferencia hacia la organización que permite a la burguesía despojarnos de todos los beneficios morales y materiales que con tantas luchas y sacrificios pudimos conseguir.

La responsabilidad nos cabe a todos y principalmente a los militantes que por una pequeña discrepancia de criterio personal, nos lleva a desinteresarnos de la obra de conjunto que tenemos el deber de realizar.

Ya es hora de que esta situación termine por el bien de la organización. Los compañeros y militantes deben dar cuenta que con la conducta que se sigue no se forma de hacer esta labor.

Con esto creemos que hasta, para daros por entendido sin necesidad de dar más explicaciones. Por la concordia de todos los explotados.

Vive la C. N. T. y el Sindicato de la Metalurgia.—La Junta.

## Arenys de Mar

### ¿PARA QUE SIRVEN LAS LEYES?

La mayoría de burgueses de esta localidad, darán las vacaciones al próximo día 14. Según la ley, para concertar la fecha se han de poner de mutuo acuerdo patronos y obreros; pero aquellos prescindían de éstos y se en la fecha que más les conviene.

La Industria Fabril y Textil, agrupa en este pueblo a la mayoría de obreros; éstos, casi todos trabajan a destajo. Es imprescindible el ponerse de acuerdo patronos y obreros para la cuestión del salario. La ley así lo reconoce. Pues bien; los patronos, sin contar para nada con los obreros, solucionan este problema como mejor les conviene a sus intereses y, naturalmente, saliendo perjudicados estos últimos. Mientras tanto, los burocratas que se encargan de hacer cumplir las leyes, deben de estar durmiendo en sus despachos, soñando en la República de "trabajadores", mientras que todos nosotros unidos en el Sindicato, no hagamos prevalecer nuestros derechos a la burguesía, esta seguirá riéndose de nosotros y de todas las leyes que puedan hacer los políticos. Las únicas leyes que se ponen en práctica, son las que van contra los trabajadores, nunca las que van contra los burgueses.

Nos enteramos que hay alguna fábrica de curtidos y del Fabril que trabajan horas extraordinarias sin aumento ninguno. Para contraste hay una infinidad de compañeros que están en para forzoso.

¿Comentarios? ¿Para qué? Sólo se nos ocurre repetir: ¿Para qué sirven las leyes. — Libertario.

## Premiá de Mar

Los compañeros de Premiá de Mar, junto con los de Vilasar de Dalt y Premiá de Dalt, hemos organizado para el domingo, día 13 del actual, una jira, la cual tendrá lugar en la fuente denominada "La Sisa", la cual se encuentra a media hora de Premiá de Mar (a pie).

Quedan invitados todos los Grupos, compañeros y compañeras. — La Comisión.

Nota.—Para los compañeros de Barcelona y Badalona: De la estación de Francia salen trenes para Premiá a las cinco, a las seis y a las siete de la mañana, respectivamente. Presupuesto 215 pesetas, ida y vuelta.

## Tortosa

### HAN SIDO CERRADOS LOS TALLERES METALURGICOS "SALES, S. A."

El sábado, día cinco de los corrientes, los fueron abonadas las semanas correspondientes y avisados todos los obreros por la Regencia de dichos talleres, que por dificultades económicas quedaban cerrados los trabajos. El despido afecta a más de un centenar de trabajadores.

La noticia en sí reviste una gravedad suma por su importancia numérica, y desde ese día irán a engrosar las filas de los hambrientos por paro forzoso que aumenta de manera aterradora.

Hay que hacer constar que desde el día que estos talleres se constituyeron en sociedad anónima, han actuado de forma harto deficiente, tanto por parte de la Dirección como por la administrativa.

Es nuestro deber salir al paso de las falsedades propiadas por quien un día era dueño absoluto de dichos talleres y que por su incapacidad técnica y vicios de gran señor no supo conservar, teniendo que convertirse por esta causa en anónima, la que tampoco ha sabido eliminar a esta sanguijuela.

Más se nos puede tildar a nosotros de ser los causantes del estado a que han llegado dichos talleres, por cuanto nuestros sacrificios están patentemente demostrados en el sentido de que desde hace más de veinte meses no hemos conseguido trabajar una semana completa.

Primeramente todo cuanto hacían era por dividir al personal, que como un solo hombre y bajo el calor de nuestra gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, luchaba contra los planes puestos en práctica por la Gerencia ayudada por unos individuos poco escrupulosos que no dudaron en traicionar a sus hermanos de clase.

Tenemos datos precisos y concretos, que en su día verán la luz pública, para que todos los trabajadores en general y, en particular, los de nuestra ciudad, se enteren de la poca moralidad (ninguna) de los señores que regentan estos talleres y que lanzan al pacto del hambre a los que los han enriquecido. — Por el Sindicato Único Metalúrgico, La Junta.

## Centellas

### OBROS DE CENTELLAS, ALERTA

El más grande y monstruoso cacique de este pueblo, que año tras año no ha hecho otra cosa que ir acumulando millones a costa de las más repugnantes maneras de explotar, sin conciencia, a todos los obreros de Centellas, quitándoles poco a poco la salud a muchos por negarles el jornal que les pertenecía y después de una jornada de once a doce horas, no tenían ni para mal vivir.

Ahora, dando pruebas de no tener ni un grado de conciencia, haciéndonos creer que no tiene trabajo, nos ha declarado el pacto del hambre. Porque a nuestro pensar, el hombre que cometiéndolo el más grande de los atropellos con sus obreros ha ido acumulando millones, comprando grandes propiedades, tiene razón para dejarlos abandonados.

Hay que protestar enérgicamente ante tal desenfreno, hemos de ponernos todos de acuerdo para no permitir semejante barbaridad; hay que combatir, y para eso se necesita unión y con ella lograremos desencadenarnos del yugo a que nos tiene sometidos.

Obreros de Centellas, ¿verdad que si tienes conciencia de lo que esto representa, no pensarás ni por un momento lo contrario!...

Si piensas bien, y haces examen de tu razón, pronto adviértas la infame obra que quiere llevar a cabo este monstruoso "Establanell y Fábissa, S. A.", contra todos nosotros.

Obreros de Centellas, alerta. Si no viene una pronta organización para combatir a este tirano se os acercan días muy negros, porque este tino, lleva mala baba.

Si alguien piensa lo contrario, será porque no se habrá dado cuenta de las semanas que nos ha hecho pasar sin cobrar ni un céntimo, sólo por su capricho. Con sólo pensar esto hay bastante. Recordad el adagio: "La unión es la fuerza". — Jos.

## Sallent

### COMO TRAFICAN LOS TOPOS DE LA "ESQUERRA" EN LOS PUEBLOS

La Prensa mercenaria, fiel servidora de los intereses de la burguesía, no de ahora, sino de siempre, tiene un interés marcado en lanzar columnias y paleadas de lodo sobre los honrados trabajadores. "La Vanguardia" del día 4 del corriente lleva una nota dando una voz de alerta a las autoridades del pueblo de Sallent. La nota, aunque no es afirmativa, dice así: "Según rumores, parece ser que en la noche del día 3 repartieron armas y municiones los elementos extremistas."

Tan pronto como leímos esto, y concedores desde hace tiempo de las maniobras que saben inventar los "revolucionarios" de ayer, en mutuo matrimonio con la Guardia civil, "escamots" y demás rastroseros, nos hace pensar de que esta nota es preparando una nueva "razzia" como las anteriores para mandar a la cárcel por unos meses a unos cuantos compañeros que por tener dignidad y sentido común no se someten a los bastardos manejos del alcalde y de todos los que pululan a su alrededor.

Ahora bien; los compañeros que trabajan en Potaas Ibéricas han sido ya molestados muchas veces, de una manera ruin y miserable, por las autoridades del pueblo, de acuerdo con los representantes de dicha Compañía; y por si lo pasado fuese poco, parece que quieren dar a entender que algo nuevo se prepara, caso que, de ser cierto, los compañeros que hasta aquí han dado pruebas de luchadores conscientes y de revolucionarios no deben consentir que se realice.

No se puede concebir bajo ningún punto de vista que los obreros que trabajan en la mencionada Empresa puedan convivir ni una hora al lado de unos hombres que, junto con la Guardia civil, han ido a sacar a destajo de la noche a nuestros compañeros de sus domicilios, como hacían las bandas de pistoleros de Arlequí y Añido.

Si en la lucha nos una la franqueza y el espíritu de sacrificio, haremos labor de proselitismo y conseguiremos enriquecer a la organización cultural con la generosa virtud de una firme y continua cooperación.

Ahora bien; hallándonos actualmente en un terreno de gran responsabilidad, hemos de procurar fortalecer las inteligencias y efectuar la obra de propaganda para asegurar el éxito de tan bellas y nobles realizaciones.

En la lucha nos una la franqueza y el espíritu de sacrificio, haremos labor de proselitismo y conseguiremos enriquecer a la organización cultural con la generosa virtud de una firme y continua cooperación.

Es preciso, pues, limar asperezas con anterioridad, estudiar, discutir y meditar, con el fin de que el acto que nos hemos propuesto celebrar sea eminentemente educativo y tenga la solvencia y la integridad (en todos sus aspectos) netamente racional y progresiva.

Obediencia y generalizando nuestra moral racionalista pro-

## Badalona

### A TODOS LOS SINDICATOS DE LA MADERA

El Sindicato de la Madera de Badalona necesita tener todas las direcciones de los Sindicatos de la Madera de esta región, para un asunto de vital interés de todos los explotados.

Nuestra dirección es: Conquistista, 57-59. — La Junta. Sin más, os desea salud y emancipación.

La Junta SOLIDARIDAD DE ELLOS...

En estos los momentos más propicios y culminantes para que los trabajadores, los hombres que piensan anárquicamente y todos aquellos que humanamente sienten el ansia de una sociedad más justa que la actual, aunemos nuestras fuerzas morales y materiales poniéndonos al servicio de los heroicos huelguistas del Ramo de la Construcción de Barcelona.

La huelga del mencionado Ramo de Construcción, como todas las que se puedan plantear en ese sentido, son altamente humanitarias y cam dentro de una lógica de razones aplastantes.

El Gobierno de la República de "trabajadores" de España y la "Esquerda de Catalunya", son responsables de que esta huelga no se halla solucionado como corresponde.

Estos treinta mil compañeros huelguistas, no son ellos solos los que sufren las consecuencias económicas del conflicto, lo que nos asimismo una cifra considerable de mujeres y criaturas que sufren los estragos del hambre.

Ahora bien, si entendemos que el triunfo de un conflicto huelguístico de esta envergadura pueda reportar grandes beneficios a toda la organización confederal, es cosa para todos los compañeros nos interesemos por que el triunfo corone la brava gesta de estos hermanos nuestros. — José Calvet.

### ANTE LA PROXIMA ASAMBLEA DE LOS ATENEOS

Cuando se trata de dar fe de vida de una organización cultural; cuando es lanzada al ambiente una iniciativa; cuando el poema de nuestras esperanzas necesita una deliberación, un detenido estudio en pro de robustecer su estructura, unificar las ideas y valorizar las cosas, los hombres de responsabilidad y las colectividades que amen al ideal racionalista deben levantarse poseídos de una profunda satisfacción y un firme optimismo.

Y no con el fin de beneficiarse de una manera parcial y aislada, sino con la finalidad de aprovechar varias fuerzas y diferentes capacidades para obrar en conjunto a impulsos de una misma voz, de un mismo plan, de una misma ideología.

Por consiguiente, la asamblea que en breve han de celebrar los Ateneos de esta localidad debe ser la piedra fundamental de la gran obra racionalista que nos hemos propuesto realizar. Y al mismo tiempo, la más vibrante expresión de nuestra conciencia libertaria.

En los momentos que vivimos, y ante la seriedad de nuestras doctrinas, es preciso presentarnos al pueblo libres de personalismos y de criterios que estén en pugna con la tradición revolucionaria del proletariado. El enorme valor moral del movimiento racionalista no admite la influencia de elementos extraños ni acepta relaciones con ciertas individualidades caídas en la baja de su propio error. Sería lamentable que después de crear una inteligencia, una convicción, una escuela revolucionaria, el esplendor fraternal de nuestra armonía sufriera el martillazo de la corriente anquilosadora de nuestros sublimes anhelos de educación social. Por encima de toda manifestación política reformista, la actividad, el interés y la voluntad de los Ateneos debe romper todos los obstáculos y marchar hacia la conquista de la libertad, hacia la emancipación integral de la especie humana.

Ahora bien; hallándonos actualmente en un terreno de gran responsabilidad, hemos de procurar fortalecer las inteligencias y efectuar la obra de propaganda para asegurar el éxito de tan bellas y nobles realizaciones.

En la lucha nos una la franqueza y el espíritu de sacrificio, haremos labor de proselitismo y conseguiremos enriquecer a la organización cultural con la generosa virtud de una firme y continua cooperación.

Es preciso, pues, limar asperezas con anterioridad, estudiar, discutir y meditar, con el fin de que el acto que nos hemos propuesto celebrar sea eminentemente educativo y tenga la solvencia y la integridad (en todos sus aspectos) netamente racional y progresiva.

Obediencia y generalizando nuestra moral racionalista pro-

## Villafraña del Panadés

### DESARROLLO DE LA HUELGA DE CONSTRUCCION

La huelga del Ramo de Construcción ha llegado a tal extremo, que por la cordura de los huelguistas no ha ocurrido un segundo Casas Viejas.

Tal y como venía informándose a los trabajadores de nuestro padalón SOLIDARIDAD OBRERA, sobre la marcha del movimiento se han venido desarrollando los acontecimientos hasta que se ha producido un nuevo suceso que voy a consignar aquí.

Hace unos días se esparció el rumor de que en una obra en construcción se hallaba trabajando un esquirol; esto dió lugar a que se dirigieran hacia allí unos compañeros que pudieron constatar la verdad de dicha versión, y por esta causa el sujeto que tal tradición cometa se llevó su merecido.

Esto dió lugar a que se detuviera a uno de nuestros compañeros y a que se formara una manifestación que se dirigió a la Casa Consistorial a parlamentar con la primera autoridad del pueblo. Como la entrevista sostenida con dicha autoridad no dió resultado alguno, los manifestantes se resistieron a abandonar aquel lugar hasta que no fuera liberado el camarada detenido. Frontalmente se vieron sorprendidos por la llegada de la fuerza pública, que al mando de un teniente y con el propósito de provocar una segunda tragedia como la de Casas Viejas, requirieron a los manifestantes a desalojar el local. Nuestros compañeros se percataron de los siniestros propósitos que abrigaban los "guardadores del orden", y se decidieron a marchar de allí.

Trabajadores: En estos momentos agudos de lucha, tendis que continuar con más fe que nunca por el triunfo de vuestra justa causa y por conseguir la libertad de nuestro hermano detenido. Adelante en vuestra lucha, que allí donde no llegáis vosotros, lo alcanzará con el concurso de los demás camaradas, que no os abandonan.

¡Por la acción directa! ¡Por la C. N. T.! ¡Viva la huelga! — Francisco Moles.

### San Coloma de Gramanet

#### PEDAGOGIA RACIONALISTA

Durante los días 30 y 31 del pasado mes de Julio, tuvo efecto en la Casa del Pueblo la exposición de los trabajos escolares que los noventa y cuatro niños que sostiene la mencionada entidad cultural, bajo la acertadísima dirección pedagógica del compañero Máximo Llorca, han puesto a nuestra consideración y examen.

El hecho de ser la Casa del Pueblo la única entidad de la localidad que por dedicar sus actividades a la enseñanza libre y a la difusión de la cultura, tiene el altísimo honor de ser combatida por los reaccionarios que con diversas etiquetas pululan por aquí, atrajo mucho la curiosidad de gentes que no militan en nuestro campo. ¿Qué enseñarán a los niños los "extremistas" de la Casa del Pueblo?—se preguntaban muchos que desconocen la bondad de nuestra actuación. Y es el interrogante ha sido contestado por los trabajos de Caligrafía, Gramática, Aritmética, Zoología, Dibujo industrial y geográfico, que han llamado poderosamente la atención de los centenares de personas que han visitado la exposición.

Este ha sido el más tremendo bofetón que la Casa del Pueblo ha dado en el rostro deformes de sus enemigos.

Los "escamots" están haciendo una suscripción para organizar un mitin en el que han de hablar varios fascistas esquerranos.

Como en el último mitin que organizó aquí la "Esquerda" anquilaron algo cargo de fondos, no "pudiendo" pagar el alquiler del local ni los gastos que originó el banquete en el bar Capitol, esta vez han decidido ser más previsores.

Ignoramos si en este mitin se estrenarán las porras que, según se dice, han traído los "escamots" recientemente.

Sinceramente creemos que para celebrar un mitin como el reciente de San Andrés, con el local rodeado de "escamots", policía y guardias de Asalto, no vale la pena de alquilar un local. Pueden muy bien celebrarlo en Jofastura.—Clarín.

La voluntad del pueblo estará con nosotros, y dando ejemplo de una poderosa y fraternal organización conseguiremos el triunfo.

¡Adelante, camaradas! Procuramos que la asamblea sea un paso hacia el porvenir y el principio de la verdadera emancipación. — Rosedal.

## San Sadurn de Noya

### A LOS TRABAJADORES DE LA COLONIA "PONS Y PERA"

Siguiendo paso a paso y teniendo en cuenta las anomalías y vejaciones que se vienen cometiendo con los obreros de esta fábrica, cumpliendo un deber de compañerismo y respondiendo a nuestra conciencia de hombres conscientes, hemos de salir al paso de tales monstruosidades, si queremos que eso termine.

Hora es ya que despertéis de vuestro letargo, si queréis que vuestros derechos de productores sean respetados.

Vosotros, que en la manifestación del Primero de Mayo de 1931 disteis una prueba tan viril y superléis organizados todos en el seno de la C. N. T., cómo es posible que hoy os encontréis alejados de la organización y permitáis que vuestros derechos sean pisoteados y escarnecidos?

Nosotros, que estamos al corriente de los manejos que traen ciertos personalijos y mandariños de dicha fábrica, tenemos la convicción de que por todos los medios que tienen a su alcance se han preocupado de que vosotros, unas veces por odios personales, y otras por desavenencias, ya buscadas de antemano, os apartéis del Sindicato.

Por eso, hoy, que ya han conseguido en parte su propósito, campá a sus anchas, haciendo de vosotros unos pobres mulecos, productores, y así se da el caso paradójico de que cuando al burgués le conviene trabajar cuatro días por semana, a veces tres y así sucesivamente, según sus conveniencias; alegando que es necesario aprovechar el agua del canal. ¿Tendéis los trabajadores que ver algo con el agua de dicho canal?

Trabajadores, organicémonos y así demostraremos que estamos dispuestos a terminar con tanto escarnio y despotismo, y así conseguiremos que se nos respete como hombres y como productores.

¿Habremos de insistir? Los trabajadores de las Industrias Pons, tienen la palabra. Por la Sección del Fabril y Textil. — Susán.

### Lérida

#### EL JEFE DE LA CARCEL DE LERIDA ES UN SER INHUMANANO

Al fin conocemos lo sucedido en la cárcel de Lérida y lo damos a la opinión, para que juzgue. Nosotros no haremos comentarios; cada uno que lo haga por sí. Relataremos los hechos escueltamente.

El servir a los presos carne en malas condiciones da lugar a un plante, y para reducirlos se les amenaza con "chafarles los sesos a quien se resista"—textual.

El día 9 del pasado, al servirles la carne, notaron que oía que apostaba, y se llamó al "señor Administrador" para que lo comprobara personalmente. Llegó acompañado del médico de la cárcel, y después de revisada dijo dicho señor que podía comerse, "a pesar del olor (en plena descomposición) sin temor a que hiciera dabo."

Los presos se negaron a comerla y pidieron se les sirviera otra cosa, a lo que contestó el señor Administrador que él no tenía atribuciones para ello. Como consecuencia de dicha contestación los presos se negaron a retirarse a las celdas mientras no se les sirviera otra comida.

Al tener noticia dicho señor de la actitud de los presos, se personó en el patio, y cogiendo a uno por la chaqueta intentó ser obedecido. (¿Y para esto tiene atribuciones, señor Administrador?) Pero pronto tuvo que desistirse por la abominación de los demás compañeros.

En vista de ello, salió colérico (carácter peculiar en él) y volvió con el cuerpo de guardia, a quienes dijo, textualmente: "Obligades a que vayan a las celdas y al que se resista partidle los sesos, bajo mi responsabilidad." Estas frases también deben entrar en el marco de sus atribuciones.

Una vez reducidos, han sido castigados por dicho señor a uno y tres meses de celda; al primero al rape; ha abolido, con carácter definitivo, que coman en el comedor; ha reducido en dos las siete horas que tenían de paseo; hizo una requisa por todas las celdas, retirando todos los libros que pudieran tener algún valor literario, informativo o ideológico, prohibiendo rigurosamente la entrada de Prensa y libros.

Ahora nosotros, para evitar males mayores, esperamos, de quien corresponda, tome nota de lo hasta aquí indicado y rigurosamente cierto.

Comité Pro Prensa Lérida, 8 agosto de 1933.

## Molins de Rey

### EL FASCISMO EN MARCHA

El pasado jueves, 3 del que cursa, se celebró un mitin organizado por gente de la "Lliga". A nuestras puertas llega esta gentuza que procuran por todos los medios imponer un fascismo a lo Mussolini y a lo Hitler.

Mientras tenía lugar la celebración del referido mitin no faltaron las interrupciones y las frases de reconvención, tales como las de traidores, farsantes y embusteros. Todo esto amenizado por el estrépito formado por la ruptura de cristales, originado por las piedras que venían de la calle, penetrando por los balcones.

Preocupa dar la voz de alarma a todos los compañeros, para que en actos de esta naturaleza se acentúen sus más enérgicas protestas para impedir esta vergüenza.

El triunfo total de nuestras ideas de redención estriba en hacer prevalecer la justicia, para que de esta manera se vayan disipando los errores que hasta hoy dificultan la implantación del Comunismo Libertario, hacia el que se dirigen los esfuerzos de las multitudes organizadas en nuestra querida C. N. T.—Corresponsal.

## Hospitalet

### PARA EL SR. MACIÀ, PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD DE CATALUNA

Señor Macià: lo que pasa con los obreros es para forzar en Hospitalet, es canchalesco. Se dedican a coger huesos de animales por los campos para, con el producto de los mismos, poder llevar un poco de pan a sus hijos. Pero se da el caso vergonzoso de que los "señores" guardas de campo, conocidos por el "Patiillas" y el "Tuerto", cuando van a un obrero con tan rico botín, los encañonan con las carabinas, y después de maltratarlos con palabras indignas, les hacen tirar los huesos.

Esto no ocurre en ninguna ciudad del mundo, más que en la tierra tan altamente canchalesca por Cervantes. Ya se dió un toque de atención al alcalde, pero nada, está sordo.

Usted, señor Macià, tiene un compromiso contraído con los obreros (lo de la casita y el huerto), que aun esperan, porque lo que se ofrece con lágrimas en los ojos, se da.

Y ya que los obreros tan pacientemente esperan lo ofrecido y se conforman por ahora con recoger los huesos de los jamones que se les ofreció, lo menos que se podía hacer es dejarles que los recojan.

En esto usted se ha comprendido este alcalde, o lo ha olvidado, poniéndose la primera corbata de su vida, usted, señor Macià, como primera autoridad de "Cataluña", debe tomar parte en este asunto y que dejen a los obreros en paro forzoso a recoger huesos, mientras no les llega la casita y el huerto de marras.

A ver, señor Macià, si se conoce que es usted la primera autoridad de "Cataluña".—Ernesto Buacá.

## Suria

### PARA LA OPINION EN GENERAL, Y EN PARTICULAR PARA LOS OBREROS DE LA MINA DE POTASA DE BURIA

Compañeros todos: Tendría noticias de que para dentro de breves días se está organizando una fiesta en esta colonia, donde residimos la mayoría de los obreros más perjudicados por los sucesos que originó la deportación de varios de nuestros más bellos compañeros y de otros que todavía están en la cárcel.

Después de esta iniquidad, esta explotadora Empresa ha conseguido lanzar a la calle a muchos padres de familia, hoy condenados al pacto del hambre.

Es menester tener poca dignidad para decir, como el alto empleado de esta Empresa, San, que las condiciones de la mina de potasa reunían toda clase de seguridad, y que los obreros, cuando se quejan, lo hacen por capricho, sabiendo todos nosotros que eso es completamente falso y que el tal San es un prófano en esta materia.

Tenemos a su lugarteniente, don Juan, que por haber méritos fué el que sirvió de falso delator para que varios de nuestros compañeros sufrieran la pena de la deportación.

Pues bien; si alguna dignidad nos queda, no podemos aceptar la intervención en esa fiesta que se prepara, con los industriales de aquel memorable crimen y con los verdugos de la clase trabajadora.

No soy contrario a que celebremos los obreros toda clase de fiestas que vayan en favor de nuestra dignidad y adelanto en la cultura; pero nunca nos prestaremos a dar dinero a unos señores que, tras explotarnos, delataros y aun equivocharnos en el trabajo, todavía se permiten la burla de invitarnos a esta clase de fiestas.—Sebastián Torres.

Gacetas

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia, invita a todos los socios y simpatizantes a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, jueves, día 10, a las nueve y media de la noche, en el local del Grupo "Amor y Voluntad", Castillejos, núm. 377, para tratar asuntos de gran interés referente a nuestra escuela.

Teniendo organizada la Sección de Cultura de S. U. de T. de Blanes, en colaboración del Ateneo Libertario de Calella y Canet de Mar, para el domingo, día 13, un día de expansión y franca camaradería en la desembocadura del río "Tordera" y no teniendo direcciones de Ateneos y Agrupaciones afines, publicamos la presente nota, para que sirva de invitación, a camaradas y agrupaciones que sientan simpatías por esta clase de actos.

Nota.—A la entrada del pueblo estará una comisión de compañeros, la cual indicará el camino a dicho punto.

El Ateneo de Cultura Racionalista "El Progreso", de Badalona, celebrará mañana viernes, a las nueve y media de la noche, asamblea general extraordinaria, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Asunto trascendental de interés para los socios.

Hoy, jueves, a las siete y cuarto, el camarada Mateo Santos dará una conferencia en el Salón de actos de la Escuela del Trabajo, sobre el tema: "Teatro y cine modernos".

¡OBREROS! Trajes desde 15 pesetas. Pantalones desde 5 pts. ALMACENES MONUMENTAL Calle San Pablo, 93. Junto Cine Monumental. A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento.

MOVIMIENTO CULTURAL

El Ateneo Porvenir, de Igualada, acaba de editar la interesante conferencia que bajo el título "Posibilidades económicas libertarias de la comarca de Igualada", explicó el compañero Juan Ferrer en el salón de la expresada entidad. El texto está redactado en catalán, y el valor del folleto se ha tasado en 25 céntimos. 25 por 100 de descuento a los pedidos que rebasen los veinte ejemplares.

Para encargarse a Gaspar Menza, calle Salvador Seguí, 27, Igualada.

El Ateneo "Paz y Amor", de Hospitalet, Angel Guimerá, número 13, pone en conocimiento de socios y simpatizantes en general, que para hoy, jueves, a las nueve y media de la noche, tiene organizada una charla por el compañero Peirats, desarrollando el tema: "Interpretación anárquica de la Historia y concepto de la revolución". Rogamos a todos la asistencia.

La Comisión de Cultura de la escuela racionalista "Germinal", Mar, 96, se complace en comunicar a los compañeros y simpatizantes que durante los días 12, 13 y 14 del actual celebrará en su local una exposición de trabajos escolares realizados en el fin de curso.

La clausura se verificará el lunes, día 14, a las diez de la noche, con una velada, en la que tomarán parte varios alumnos, representando la escena infantil del camarada U. Roselló, "Los pequeños hombres", y el compañero B. Morales recitará varias poesías. Quedan invitados a dicho acto todos cuantos sientan amor a la cultura.

El "Centro de Cultura Social" de Badalona, con domicilio en el Turronet Batlloria (junto a La Estrella), invita a los socios y a los amantes de la cultura a la conferencia que dará el compañero Xena, el sábado, día 12, a las nueve y media de la noche, bajo el tema "Pedagogía racionalista".

La Agrupación Cultural "Humanidad", sita en el Paseo de la Libertad, 9, bajo, tiene organizada una conferencia para mañana, a las nueve y media de la noche, a cargo del compañero José Guesca, quien desarrollará el tema: "Presente y futuro de la Humanidad".

Actos en la región

PARA HOY En Badalona. Conferencia organizada por el Ateneo de Cultura Racionalista "El Progreso", a cargo del compañero A. G. Gilibert, quien desarrollará el tema: "¿A dónde va España?" Empezará a las nueve de la noche.

DIA 13 En La Rápita el camarada "Boy", dará una conferencia sobre el tema: "Capitalismo y Comunismo libertario".

—En San Adrián. Conferencia a cargo del compañero Guesca. Tema: "Cerebro y pensamiento".

DIA 15 En Pobla de Clivoles. Mitin pro anarquista. Oradores: José Besque, Pérez Ferrú, Rosario Dolcet y Luis Gulliferré. Por causas ajenas a la voluntad de los organizadores, ha quedado suspendida la conferencia que el camarada A. G. Gilibert tenía que dar mañana en Badalona.

AVISOS Y COMUNICADOS

Se comunica a los compañeros de la Agrupación Pro Cultura Faros, se entrevisten con algún compañero de Junta para un asunto de mucho interés durante la presente semana.

La Comisión de la Escuela Labor, invita a los compañeros nombrados para revisar las cuentas se personen el viernes a las 7 de la tarde, para ultimar la labor encomendada. Se ruega a los compañeros asistan todos.

Esta Comisión invita también a los padres de los alumnos para que pasen por la escuela desde el día 9 al 14 del curso, de las seis y media a las ocho de la noche, para comunicarnos un asunto relacionado en la escuela y que les interesa.

El compañero que pregunta por Leonardo Giralt Vidal, puede pasar por SOLIDARIDAD OBRERA, mañana, de diez a doce, para entrevistarse con él.

Salvador Bundó: Mi dirección es calle Puigjaner, número 7, segundo, segunda (Clot), Barcelona. — Juan Bundó.

El Grupo "Internacional", convoca a todos sus componentes para el sábado, día 12, a las nueve en punto de la noche, en el sitio de costumbre, para tratar de un asunto de máximo interés, del que depende la buena organización y marcha del Grupo.

Se convoca al camarada Melis, presidente del Ateneo Popular, a la reunión que tendrá lugar mañana viernes, a la hora y sitio de costumbre, para que se ocupe por su nota enviada a SOLIDARIDAD OBRERA, ya que entiende la Junta que no es esta la forma de presentar la dimisión de un cargo de responsabilidad. — La Junta.

El compañero Olmos, ruega a los compañeros Beateguil y Morató, se entrevisten con él, para la revisión del estado de cuentas.

Se ruega a todos los socios del Ateneo Popular de Pueblo Nuevo que tengan en su poder algún libro de la biblioteca y les haya caducado el plazo de lectura, se sirvan devolverlo a los bibliotecarios Dura y Pejo, que éstos estarán todas las noches en la Rambla.

Ricardo Pi desea que le conteste a la carta que le escribió a Juan Feliu, de la Modelo de Barcelona a 19 de Reus.

En el número del martes, día 8, publicamos un reportaje titulado "La semana periodística barcelonesa". En el subtítulo: "La baba del 'Mirador'". Un embuste canallesco, se lea: "El miserable plumífero dice en esta reseña que quiere ser reportaje a la moderna y se queda estancado en una asquerosa carta de mentiras, carentes hasta de sales libertarias".

La última palabra apareció por desuleo de corrección, desentronando el sentido que en la oración se quería expresar. Sustituyamos la palabra "libertaria" por "literaria", y quedará perfectamente responsable e instalable la que queríamos decir. Pasa de pueril y tonal a ser el pedo nosotros a los plumíferos de la "Fuera fascista", que en sus trabajos literarios hubieran sales libertarias.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Como quiera que ya ha sido levantada la clausura que pesaba sobre nuestro local social, se ruega a todos los compañeros que integran el Secretariado del Comité de Relaciones en representación de las cuatro Subsecciones residentes en ésta, pasen hoy, a las diez de la noche por secretaría para celebrar la reunión de Comité.

Asimismo se requiere a todos los compañeros que fueron nombrados para integrar la Comisión pro cultura, se pongan en contacto cuanto antes con el camarada bibliotecario, con el fin de reanudar la marcha de dicha Comisión.

Por último, se pone en conocimiento de las Juntas residentes en ésta, que mañana, de siete a ocho de la tarde, celebraremos un pleno para tratar del asunto consuetudinario del local social. — El Comité de Relaciones.

Sindicato Unico de la Industria Textil y Textil

Compañeros y compañeras: Se os convoca a la asamblea general que tendrá lugar mañana, a las nueve y media de la noche, en el cine Meridiana (calle Meridiana, Clot), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Informe de la Junta central. 4.º Nombramiento de delegados al Comité de la Federación Local, Comité Regional y Comité Nacional. 5.º Nombramiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA. 6.º ¿Cree las asambleas comitentes que cambie de residencia el Comité Local? En caso afirmativo, ¿en qué localidad debe residir? 7.º Ruegos, preguntas y proposiciones. — La Junta Central.

REDACCION

Miguel Terró. Tiene una citación del Juzgado número cuatro para el día 12. Puede retirarla en las oficinas de este diario.

Tienen cartas, en esta Redacción, los camaradas siguientes: Domingo Coll, Javier Serrano, José Bonet, Comité Nacional, Comité Pro Faros, Jaime Sabater (N. Madera), Carlos Prades, Liberto Calles, Francisco Pellicer, Federación Local, Eustasio Guardamiro, Antonio Fernández y el dibujante "Les".

Sindicato Unico de la Piel

Esta Técnica, teniendo en cuenta la situación por que atraviesa la Sección, y velando por los intereses de todos los trabajadores, os damos cuenta de que en breve plazo pondremos en práctica el "entallamiento". Compañeros todos: Por mediación de vuestros delegados haced todos los posibles que están a vuestro alcance por tener un riguroso contacto con nuestro Sindicato.

Todos los militantes de nuestra Sección pasarán por nuestro local social, Guardia, 14, principal, hoy, jueves, día 10 del corriente, de nueve y media a diez de la noche, para tener un cambio de impresiones.

Sindicato de las Artes Graficas

Se ruega a todos los compañeros de la Comisión Reorganizadora, pasen por nuestra Secretaría, mañana viernes, de siete a ocho de la noche. Siendo de gran interés lo que ha de tratarse, y de incumbencia de esta Comisión, esperamos que no falte ninguno.

JIRA CAMPESTRE

Organizada por el Comité Intermunicipal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Penedés, se invita a todas las Juventudes de esta comarca, y en particular a las de la provincia de Tarragona, a la jira que se celebrará el día 18 de agosto a San Vicente de Calders. Esperando que todas las Juventudes se darán cuenta de la trascendencia que este día de confraternidad tiene para nuestro movimiento, procurarán existir a la misma el mayor número posible. — El Comité Intermunicipal.

Sindicato de la Industria Vidriera

La Junta de esta Sección, comunicada a todos los recaudadores, delegados y socios en general, que con motivo de haber sido levantada la clausura que sobre nuestro local pesaba, ha vuelto a normalizarse todo en la forma acostumbrada.

JIRA LIBERTARIA

Organizada por la Federación Comarcal de Tortosa y la Comisión organizadora de las Juventudes Libertarias, tendrá lugar el día 13 del actual, una jira libertaria a la que concurrirán los camaradas de más de diecisiete pueblos de la comarca de Tortosa, Vinaros y algunos pueblos de la comarca de Benicarló. El lugar destinado es una magnífica fuente que está situada entre Godall y La Galera. Los camaradas que vengan de la parte de Vinaros podrán dejar los vehículos a la entrada del pueblo, donde les esperará una comisión de compañeros del mencionado pueblo, al efecto de acompañarles a reunirse con los camaradas que lleguen de la parte de Tortosa hasta el lugar destinado.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Los compañeros que integran la Junta Central del Ramo y los camaradas electricistas que han llevado el asunto de Molin, pasarán por el Sindicato el próximo viernes, día 11, a las once de la mañana para enterarse de un asunto de mucho interés. — La Junta.

CONducIR AUTOS!

POR 100 PTAS. TODO COMPRENDIDO CONDUCCION, MECANICA, REGLAMENTO, EXAMEN, TITULO ACADEMIA AMERICANA DE AUTOMOVILISMO Consejo de Cliento, 324 entre P. Gracia y Clavés. NOTA.—Esta Empresa, por su seriedad y buena organización es reconocida como la mejor y más importante de España, lo que le permite hacer condiciones ventajosísimas y sin competencia. Clases de día, noche y domingos. Facilidad de pago.



Sindicato Unico de Luz y Fuerza

A LOS TRABAJADORES DE ESTE SINDICATO Y A LA ORGANIZACION EN GENERAL Las Juntas de Sección y la Directiva del Sindicato, nombradas en asamblea general celebrada el día 4 del corriente, llaman la atención de todos los explotados de las Compañías de Gas y Electricidad de Cataluña, para que ingresen, los que no estén, en nuestras filas y se unan todos los explotados en nuestro Sindicato, afecto a la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, por ser, a no dudar, la única organización sindical revolucionaria que como fin inmediato tiene el derribo del sistema capitalista y su Estado y hacer efectivas las conquistas de orden económico.

A causa de la nefasta labor producida por la influencia política, que hacia que este Sindicato se hallase en espíritu al margen de la C. N. T., con motivo de la actuación de algunos compañeros de Junta y Comités, este Sindicato, que siempre creyó la organización confederativa que sería, por su importancia, su vanguardia, llegó a tal estado de castración, que jamás secundó movimiento huelguístico alguno, y como caso reciente está la huelga nacional traicionada.

Los militantes y las Juntas y todos los organismos de la Confederación se deben a los acuerdos de sus congresos. Por los que dirigían se dejaron incumplidos siempre que pudieron, y sólo así lograron producir unas bases de trabajo de acuerdo con las delegaciones del exterior (Sabadell, Manresa, Lérida, etc.), que en todos sus conceptos negaban el principio igualitario del salario y arribaban en todos sus apartados conceptos gachiberristas, formulando peticiones reglamentarias para que la huelguística procediese a los despidos de trabajadores cuando le viniera en gana, pues que nunca les hubiera faltado pretexto para ello.

Mucho podríamos escribir sobre este y otros muchos asuntos; pero sólo es nuestro firme propósito el cargarnos de razón y presentarnos ante los trabajadores de Cataluña, constituidos en asambleas, a exponer las exumas que habían producido el actual estado de descomposición. Nada hemos de recoger de cuanto pueda producirse en los periódicos que represente cualquier tendencia política. Por eso creemos que ha llegado el momento de pensar con el propio cerebro, y a tal fin se convoca a los compañeros de las Secciones Oropaisas y Barceñopas a la asamblea extraordinaria que se ha de celebrar hoy, jueves, a las nueve y media de la noche, en la calle de San Pablo, número 53 (Corros Clavés), para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Lectura del acta anterior. 3.º Informe de la ponencia sobre asunto base. Se ruega la asistencia a tan importante asamblea. Se saludó fraternalmente. La Junta.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se convoca a las Juntas y militantes, para hoy jueves, a las nueve y media de la noche, en el lugar que se habían de reunir ayer.

SECCION LAMPISTAS

Ponemos en conocimiento de los delegados y Comités de talleres y fábricas, como también de todos los militantes de la Sección en general, que, teniendo esta Junta el propósito de celebrar una amplia reunión de militantes, esta misma semana, pasen todos los días, de siete a ocho de la tarde, por el lugar de costumbre, donde se les comunicará día y hora de la celebración de dicha reunión. — La Junta.

Tranviarias

Aunque al señor Arruga y a su corte de jefecillos no les parezca bien, los compañeros de la Sección de Vías, afectados por la más bárbara y más descarada de las burlas e ignominias, queremos una vez más denunciar a la opinión, antes que el hecho de suprema rebeldía que se está gestando de sus frutos, la ruindad de alma de estos caballeros de "bonor".

El día 31 de agosto de 1932, diez compañeros, los más moderados de esta Sección, fuimos requeridos por el Jefe del Movimiento. Con su peculiar y jesuitica sonrisa nos dijo que la Dirección tenía a bien trasladarnos a brigadas. Al notar la cara de pocos amigos que nosotros poníamos al conocer esta determinación, nos dijo que íbamos con las mismas garantías y condiciones que ya disfrutábamos. Al replicarle estos compañeros que lo que les proponía era cosa de concertarlo con la representación obrera que la Compañía tenía reconocida, puso todo su empeño en hacernos desistir de este propósito, sin lograrlo, pues al día siguiente una Comisión lo hacía con la Dirección.

Después de laboriosa discusión y proposiciones por ambas partes se convino que de una manera provisional pasarán, haciéndose destacar de una manera concreta y bajo palabra de honor, la máxima seguridad que estos compañeros no pasarían a trabajar a las obras del Metro, ni serían contratados a empresa alguna ajena a la de Tranvías. A estos compañeros hoy, se les priva de algún que otro jornal y llevan sepultados en los túneles del Metro más de dos meses, trabajando con agua hasta las rodillas y siendo objeto de los mayores escarnios, por parte de todos los mandones de la Compañía. Señor Arruga: Usted debería estar aquí con nosotros, melido en este barrizal hasta que del hedor dejara de hacer una pitirra y se comportara como deben comportarse los hombres. Estos compañeros deben ser reintegrados a sus puestos antes de que la indignación se magnifique de manera alzada y tenga que rectificar por la fuerza. Uno de los afectados.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LUIS CALVO Hoy, tarde: La POLONIA, por C. Raga, y EL CANTAR DEL ARRIERO, debutando el baritone André Sánchez Noche; EL CANTAR DEL ARRIERO y estreno en España de UNA MORENA Y UNA RUBIA de Prada y Calvo, música del maestro Díaz Gilles, que dirigirá la orquesta

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 11883 COMPANIA DE REVISTAS titular del Teatro Maravillas de Madrid. Hoy, jueves, tarde, a las cinco y cuarto, Matinée popular, con la revista en dos actos ME ACUESTO A LAS OCHO. Noche, a las diez y cuarto, esta vez presentamos de la revista en dos actos

LAS MUJERES BONITAS

por Perita Graco, Amparo Taberner, Salvador Vitegala, Paco Gallego, pareja de bella Marina ad Diamond La revista, más alegre y divertida del año. En el cuadro "Los Claveros" Pepita Graco obsequiará a las señoras con "Colorettes Combinados Columbia. Viernes, tarde, estreno de la graciosa revista

Las alegres chicas de Viena

WILLY FORST y LEE PARRY en Las alegres chicas de Viena

Teatro Triunfo

COLOMBAL PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO SEVILLA DE MIS AMORES, en español, por RAMON NOVARRO y CONCHITA MONTENEGRO; EL MIJQ DEL AMOR, porora

MARICEL-PARK

EL SITIO MAS FRESCO Y MAS DIVERTIDO DE BARCELONA. Entrada, 50 céntimos. Último fantástico a las dos y media

CINE RAMBLAS

Rambla del Centro, números 28 y 30 Nueva sesión desde las cuatro COMICA, REVISTA, DIBUJOS SCORROS, EL ANGEL DE LA NOCHE, por MARY CARROLL; VALS EL DIBUJO, por GREGOR BANCROFT, en español

CineGoyayBarcelona

COLOMBAL PROGRAMA PARA HOY MADAME SATAN, sonora, por KAY JOHNSON y REGINALD DENNY; AMOR AUDAZ, por ADOLPHE MENJOU; LOS FANTASMAS DE ZANZIBAR, por LON CHANEY

Salones CINES

CAPITOL LA ESCUADILLA DESBARRA Y AVE DEL PARAISO CATALUNA

CHICA BIEN Y LA ULTIMA AVENTURA DE SHERLOCK HOLMES EXCELSIOR EL IDOLO, por John Barrymore, y RAILES, por Donald Crisp

GRAN TEATRO CONDAL CONGORILA, ALMAS TORTURADAS Y RECEN CASADOS

MONUMENTAL SANGRE ROJA, LA BRIGADA MOVIL DE SCOTLAND YARD Y LA INDESEABLE

ROYAL SANGRE ROJA, EL MAYOR AMOR Y LA INDESEABLE

Frontón Novedades

GANGHA AL AIRE LIBRE, EL LOCAL MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, jueves, tarde, a las cuatro: ANHEL II y ALDABARAL contra ULACIA II y BARBAR. Noche, a las diez y cuarto: ASTIGARRA y GUTIERREZ contra ANDRINA, GUMIDI y GOITIA. Detalles por cartel

AVISO

Se hacen sandalias especiales para Anarquistas M. PELÁEZ San Clemente, 17, tienda BARCELONA

SINDICATO DE PETROLEOS

UN JOVEN COMO HAY MUCHOS

El título de este trabajo, nos recuerda una moraleja, que en nuestra infancia habíamos leído en la escuela, donde cierto joven, llevado de su vanidad, envidia y orgullo hacia sus semejantes, quería escalar los más altos sitios, que la mente del hombre pudiera imaginar, según los prejuicios de esta sociedad mil veces injusta, para así derrochar a manos llenas el oro, que los demás han producido. En la Campsa, según la Dirección general, con el fin de "estimular" (léase envidia, odio, traición y división general de todos los obreros, para yugularnos) a sus obreros y empleados tiene por norma, que según los servicios prestados a los intereses generales de la Compañía, así dice ella que los retribuye. Pero como sea que entre los obreros manuales dicha divisa no halla eco, por estar todos unidos o la inmensa mayoría en la gloriosa C. N. T., salvo algún traicionador que muchas veces sin analizar bien su actitud lleva los chivatazos a los jefes, y como sabe bien la Compañía, si se producen aumentos dentro de una misma labor en unos, y en otros no, con el fin tácito de crear una honda división como antes de las bases que hoy rigen, se levantaría una actitud visiblemente protestaria, resulta que eso del "estimular" nada más existe de los capataces para arriba, hasta llegar al último jefe de la Campsa. Pero a nosotros poca falta nos hace que entre ellos, capataces y jefes se destruyan con la atmósfera campasina; pero hay capataces y jefes que son prudentes, y se recatan mucho en la forma de obrar para con los obreros, pero que en el fondo no dejan de tener la inmensa mayoría de ellos un espíritu ruin y bajo, y así aún insensibilizado de ascender, pero hay otros, como sucede con el simpático y apuesto joven José, jefe general de la Sección de Expediente de la Factoría del Morro, que en su carrera desentendida y de sumisión incondicional hacia la Compañía, no se para en chinillas, como tampoco se le arredra nada, con tal de recuperar el tiempo perdido. De un tiempo a esta parte se observa dentro de la Factoría del Morro una serie de acciones sucesivas, todas ellas tendientes a oprimirnos más, que nos hace suponer, sin ningún género de duda, que todo ello obedece a un plan premeditado, para destruir completamente nuestra organización para hacer de nosotros lo que les plazca, volviendo a las antiguas camarillas y favoritismos. A nosotros no nos interesa este capataz o aquel jefe, pero sí nos interesa todo aquel que venga con el sueño de ascender, pisándole todo, se reparando en medios por villas y despachos que éstos sean, para servir de instrumento al plan macabro que trae entre manos la Compañía, no solamente lo despreciamos, sino que su insolencia moral ante nosotros hace que nos merezca ni el más mínimo respeto, y le haremos una guerra hasta hacerle desaparecer del sitio que tanto mal puede hacernos a los obreros. Obreros de la Factoría del Morro, obreros de la Federación toda, recordad el caso de la Sección de Lugo, con el jefe Ramiro Lage, que después de provocar un conflicto con el despido de un compañero, al ver la entereza de todos por reivindicar tal ultraje, les prometió una peseta más, si abandonaban a nuestra muy querida Federación, pero antes quiso saber el tiempo de nuestros camaradas luminosos; y esto es lo que pasa en el Morro, nos están pisando, hasta saber cuántos latidos tenemos, y el nuestro corazón está frío, nuestro y nuestro cerebro se extrañe por su debilidad, darnos el tiro de gracia, para hacernos desaparecer como fuerza de colectividad. Ahora más que nunca necesitamos de la unión de todos; que hayamos cosas que discutir, que estemos en buena hora; que haya errores que subsanar, subsanemos ya de una vez; todo eso que está dividido, por la cuenta que a todos nos tienta. El enemigo es uno, pero potente, y tiene muchas ramificaciones; amos muchos, pero aislados, fácilmente nos vencerán, agrupados ya será más difícil, y todo lo que se oponga a estos actos de signo unionista, es porque nada más está al servicio incondicional de la Compañía y por eso es un enemigo de los trabajadores.

## TARRASA, CONTRA LA SENTENCIA DEL CONSEJO DE GUERRA

### Magnífico acto inicial de la campaña pro revisión. — Más de 5,000 trabajadores se congregan expresando su solidaridad hacia las víctimas

#### IMPRESION DEL ACTO

La campaña pro revisión del proceso de Tarrasa ha tenido el martes brillante y emotiva iniciación. Lógicamente, debía iniciarse en la ciudad teatro de los sucesos, por los que se ha condenado a estos 38 militantes de la C. N. T., y lógicamente habían de presidir el acto inaugural las familias de estos camaradas. Más de 5,000 obreros y obreras asistieron, llenando totalmente las dependencias de la vasta sala.

La impresión causada por la iniquidad consumada flotaba en el ambiente, y se traducía nerviosamente en el sentimiento colectivo de emoción que embargaba a los asistentes, cada vez que los oradores hacían referencia a la injusta sentencia y afirmaban la necesidad de liberar urgentemente a los presos. Nos interesa reflejar el estado de alma de la muchedumbre congregada en este gran acto, tratándose sobre todo de seres vinculados por el contacto diario en el trabajo, o en la lucha, a los que tan cruel e injustamente se quiere hundir en el presidio.

Un tribunal militar, representando todas las fuerzas de conservación social, ha fallado contra nuestros compañeros. Otro tribunal más alto y digno los reivindicó y hace de su causa una bandera de justicia. Esta reivindicación implica a la vez una sanción que desautoriza a los jueces legales.

De la medida en que el pueblo haga suya esta causa, del fervor que ponga en la defensa de los 38 camaradas a quienes se ha condenado inicuamente, depende la eficacia de esta campaña que se inicia. De ahí nuestro interés en reflejar el estado de ánimo del pueblo de Tarrasa, magníficamente expresado en el acto del martes.

Cuando de espaldas a la justicia, sin pruebas de cargo, vulnerando las propias disposiciones del Código — según demostraron los abogados — se condena a 38 anarquistas a penas enormes, no son razones las que hay que oponer, sino un movimiento vigoroso y capaz de forzar a rectificar conductas.

De los estrados de la justicia la defensa de las víctimas se ha desplazado a la calle. Pertenecen a la Confederación y a aquella parte del pueblo capaz de reaccionar ante el mal. Que todos los Sindicatos hagan suya esta campaña; que, al igual que en Tarrasa, se levante en todas las ciudades y villas de España la voz solidaria y fraterna de los explotados, infundiendo confianza a los rebeldes de la reacción y señalando al Poder la única conducta que debe seguir en este caso para no chocar con la protesta airada de los de abajo. Este es el camino.

Tarrasa se ha pronunciado contra la sentencia. En los 38 camaradas se ha condenado a las ideas anarquistas y a la Confederación Nacional del Trabajo. No toleremos que esta sentencia establezca precedente.

#### SE INICIA EL ACTO

El "Teatro Alegria", de Tarrasa, lugar convenido para realizar el mitin pro revisión del proceso, estaba antes de la hora anunciada ocupado totalmente por una muchedumbre de trabajadores de ambos sexos, que fue haciéndose más espesa por momentos hasta ocupar las galerías, pasillos y lugares disponibles de la plaza y pablos. La inmensa sala así abarrotada de proletarios, que demostraron durante el desarrollo del acto su viva solidaridad hacia las víctimas de este monstruoso proceso, presentaba un aspecto impresionante. De 5,000 a 6,000 personas concurren, cálculo que pertenece a la prensa burguesa.

El escenario fué ocupado por la presidencia, oradores y familias de los procesados. Enviaron saludos y delegaciones la Federación Local de Manresa, Ateneo Libertario de Pueblo Nuevo, Ateneo Racionalista "Antorchas", Asociación Cultural de San Andrés y La Sagrada, Ateneo Libertario del Distrito V de Barcelona y la Federación Local de Grupos Anarquistas de esta última ciudad. Leídas las notas de adhesión por el presidente, Ricardo Doménech, tras breves palabras, cede la tribuna a Sierra Valverde, abogado defensor.

Antes de entrar en los discursos mencionamos la extraordinaria concentración de fuerzas de la Guardia Civil. Las esquinas cercanas estaban tomadas por piquetes, y una treintena de estos individuos se hallaban alineados frente a las puertas del local. En nuestra edición de ayer dábamos ya cuenta de la detención de un camión que con 32 camaradas se dirigía a Tarrasa, al que la Guardia Civil obligó a regresar.

#### EL DISCURSO DE SIERRA VALVERDE

Explica que ha sido exclusivamente abogado, habiendo puesto al servicio de las causas justas que ha defendido entusiasmo y voluntad, dotes indispensables para demostrar a los jueces que a veces se cometen injusticias. De atenderse al profesionalismo hubiera retirado después del

acto de guerra. Incidentalmente el Tribunal Supremo habló entonces de "rebelión militar", lo que se tomó después como precedente.

Prosiguiendo su demostración, dice: Cuando en una localidad se levanta la masa, al grito de rebelión, cuando la rebelión es grave, se declara el Estado de guerra, se dictan bandos. Y cuando esto ocurre, los rebeldes tienen a su favor la excusa absolutista, puesto que se establece: "Que los que son autores y cabecillas, si se rinden, tienen la pena disminuida en un grado. Los demás participantes quedan libres de pena."

La sentencia no acepta el calificativo de autores más que para cuatro. Los demás son cómplices. ¿Quién puede con arreglo a estas normas, explicarse el fallo dictado por el Consejo de guerra? Si en el caso de rebelión contumaz el artículo 21 de la vieja ley de Orden público, es benigna, ¿cómo es posible que sin estado de guerra no se hayan beneficiado los acusados?

Termina su breve discurso el señor Sierra Valverde, calificando duramente la sentencia y diciendo que ésta no puede cumplirse sin comprometer seriamente el honor de España. Si la República no subsana este error — dice — el error caerá sobre la República. (Nutridos aplausos.)

#### CARLOS VILARRODONA

Este acto — dice — no es una fiesta que pueda alegrarnos a mí ni a vosotros; a mí, por que me han pisado la toga los que no representan nada; a vosotros, porque estos mismos os han deshecho el hogar. Nos hemos propuesto luchar por los 38 trabajadores que están entre rejas, y no cejaremos hasta que los veamos otra vez entre vosotros. Ellos esperaban una sentencia libertadora, porque esto hubiese sido lo justo y humano, y no ha sido así, pues ahora nos toca a todos, a nosotros y a vosotros, acabar de una manera definitiva con las rejas, signo de esclavitud y oprobio.

Vosotros trajisteis la República porque sabíais que faltaba libertad, y por esto echasteis a

la Monarquía. Visteis cómo se legislaba y no hicisteis caso, confiados en la bondad de los hombres. Vino lo de Figols, y ante los hechos noblemente realizados, y ante la angustia de no saber lo que con vuestros compañeros harían, el pueblo de Tarrasa se levantó, dando un ejemplo a los demás pueblos de España en el sentido de esta palabra tan magnífica que se llama "solidaridad".

Cita textos filosóficos hechos por elementos de derecha y católicos, entre los cuales figuran Santo Tomás de Aquino y Balme, los cuales con sus afirmaciones abonan lo hecho por Tarrasa, sacando de ello la conclusión de que estos sabios hubieran encontrado lógica la protesta de un pueblo contra la ley de Defensa de la República.

Explica los motivos de la causa, extendiéndose en consideraciones de carácter jurídico que demuestran la monstruosidad de esta sentencia.

Nosotros realizaremos esta campaña avalada por la ley; pero si no se nos escucha la orientaremos de otra manera.

No lloréis; levantad la cabeza; que os aliente la esperanza; uníos todos y trabajad para que esta campaña se realice, que yo os aseguro, pensando con más optimismo que el señor Sierra Valverde, que no dentro de un año, sino dentro de cuatro meses, estarán entre vosotros.

Si esto no fuera así, las piedras de las calles de Tarrasa enrojecerían de vergüenza. Ante todo y por encima de todo se impondrá la justicia, a pesar de las imposiciones insidiosas y de las coacciones con sable y bayonetas. (Aplausos prolongados.)

#### LOS JUICIOS DE ABEL VELILLA

A su turno, comienza diciendo Abel Velilla que el acto que se realiza no tiene carácter político ni personal. Ya afirmaba en sus artículos publicados en SOLIDARIDAD OBRERA, "El Diluvio" y "La Tierra", que solamente persigue objetivos de justicia en esta campaña. Se refiere a su intervención durante la Dictadura

## La huelga del Ramo de Construcción

**Ayer, se reunió nuevamente el Comité de huelga con la Patronal, y hoy, jueves, proseguirán las gestiones. — Si los patronos quieren llegar a la rápida solución que no olviden la esencial aspiración de los trabajadores en huelga: disminuir la jornada para ocupar cierto porcentaje de camaradas parados. — Hacia una asamblea general donde daremos cuenta de nuestras gestiones**

Como anunciábamos en nuestro último comunicado, ayer, se reunió nuevamente el Comité de huelga con la representación Patronal, para continuar las gestiones iniciadas el lunes próximo pasado.

La discusión en torno a nuestras bases fué amfibia, conviniéndose de mutuo acuerdo el continuar hoy las conversaciones en curso, con el fin de llegar a una concreción sobre las diversas cláusulas de nuestras bases.

La representación patronal, en medio de su intranquilidad, comienza a ceder, pero lo hace en una mínima parte. Las razones por ella aportadas para rehusar la aceptación de nuestras demandas, son puros tópicos que no resisten el más pequeño análisis objetivo.

Disminuir la jornada, no sólo es humano, aspiración lógica y justa de los trabajadores, sino una necesidad de los tiempos modernos. Es necesario que los patronos no olviden esa aspiración esencialísima de los huelguistas.

No se trata de trabajadores

catalanes, gallegos, andaluces, ni castellanos, sino de unos hombres que hace cuatro meses están en lucha para conquistar, sobre todo y ante todo, el derecho y la posibilidad de ocupar un cierto porcentaje de camaradas en paro forzoso.

Los obreros de la Construcción, son hoy en la actualidad, en términos generales, los que económicamente viven una situación más precaria, que ningún otro ramo de la ciudad.

En estas condiciones nada tiene de extraño, que se mire con cierto desdén una producción que remunera irrisoriamente los esfuerzos que en ella se ponen.

Regatear a los huelguistas ventajas que en resumen de cuentas, representan para los patronos gravísimos irrisorios, significa colocar el purrito de una sra. y, por encima de las determinaciones que aconsejan la lógica de las cosas.

Mediten bien los patronos; mediten todos los sectores sociales que anhelan la solución del conflicto; los varios miles de trabajadores que durante cuatro meses han sostenido una lu-

cha heroica, no depondrán las armas si se pretende escamotear sus fundamentales anhelos.

Hemos dicho otras veces, y hoy lo repetimos, que los que nada poseen, nada tienen que perder. Los trabajadores que no tenemos otros medios de vida que el alquiler de nuestros brazos, podemos sufrir los mordiscos del hambre, producidos por una prolongada lucha, pero a cambio de esto tenemos la ventaja que en la pelea nada tenemos que perder y sí mucho a conquistar: un mundo de riquezas producidas con el esfuerzo cotidiano de nuestros músculos y cerebro.

Hoy continúan las negociaciones y del resultado daremos cuenta públicamente en asamblea general del Ramo. Una asamblea nos dió la confianza y nos encomendó la misión de orientar y entablar las gestiones del caso, en torno de la huelga, y otra asamblea popular y amplia de los huelguistas discutirá y resolverá en definitiva sobre

cuáles se funda la sentencia. Por un tribunal de derecho, los procesados hubieran sido absueltos. La tercera circunstancia reclamada para considerar este proceso dentro del fuero militar, es la existencia de partidas armadas de más de diez hombres accionando, por acuerdo establecido, en conjunto, y con vistas a un plan común. Tampoco esto existe en este caso.

Y, por último, se requiere que "hoy" a las fuerzas del ejército antes o después de declarado el estado de guerra. Nos encontramos con que no se hostilizó al ejército, sino a la Guardia civil, y que no había, además, estado de guerra declarado.

Lo único que puede alegarse es que disparar contra la Guardia civil se considera como un acto análogo contra el ejército. Pero resulta que mientras se realizaba el proceso se estableció por ley que la Guardia civil no tiene carácter militar. Hay un principio de derecho inmanente que establece que las leyes tienen alcance retroactivo cuando favorecen a los reos. Tenemos, pues, todo a favor de los acusados. La causa tuvo que ser trasladada a la justicia ordinaria.

No se puede, bajo ningún pretexto, tener encarcelados a hombres durante 17 meses, y después condenarlos a penas terribles. Estos son, sintéticamente, "los hechos monstruosos de Tarrasa". Estamos ante un error judicial, fatal, absurdo.

Existen los recursos legales — continúa diciendo —. Cree que el auditor militar disiente de la sentencia. Entonces pasa ésta al Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Si el auditor disiente, hemos dado el primer paso.

Espera también que el Congreso determine en breve la inhabilitación de los militares para actuar como jueces. Hay que confiar también en el Parlamento para que repare esta injusticia. Pero es necesario que la campaña iniciada prospere, que los obreros prisioneros sean devueltos al taller y a sus hogares. (Nutridos aplausos.)

#### DISCURSO DE J. JUAN DOMENECH

El presidente cede la palabra a este compañero, que representa al Comité Pro Presos Regionales.

Comienza expresando que cuando se le invitó a participar en el acto, sintió deseos de negarse, pues considera que no es hora de hablar mucho. Aunque se ha hecho el propósito de respetar las opiniones ajenas vertidas en este acto, quiere comentar algunas partes de los discursos de los abogados. Previamente manifiesta que hubiera sido su deseo hablar en catalán, pero que ante los actos que se están produciendo en esta Cataluña que nos prometen libertad, renuncia a este idioma y prefiere hablar en castellano.

Se refiere a la cultura, y dice que ésta no podrá ser instrumento de emancipación más que cuando rompe su alianza con las clases gobernantes y privilegiadas; puede Sierra Valverde convencerse de ello. Todas las combinaciones leguyescas fracasarán si en ellas se fia para obtener la libertad de los compañeros de Tarrasa. Confía solamente en la actitud que el pueblo adopte. Únicamente éste logrará abrir las puertas de las prisiones por medio de la solidaridad eficaz de los proletarios.

Los sucesos de Tarrasa, su epílogo, esta condena monstruosa, nos enseñan cómo se debe obrar en lo futuro. En Casas Viejas se dieron órdenes terminantes para que no hubiera ni heridos ni prisioneros. Tenganlo en cuenta los proletarios. Si se condena por nada a penas que espantan, que en lo sucesivo se condene por algo. Recordad aquello de "ni heridos ni prisioneros".

Considera que esta campaña debe mantenerse en los límites estrictos que determinan la ideología y la táctica de la Confederación. Que no debe servir a banderías políticas ni a ambiciones personales. Todos los hombres de buena voluntad tienen en ella un puesto, pero a nuestro lado. Tenemos los medios propios en el

#### FINAL DEL ACTO

El presidente, Ricardo Doménech, resume el acto y explica que, dada la apremiante situación económica de las familias de los presos, se colocarán bandejas a la salida del acto para que aporten su ayuda los hombres de buena voluntad.

En medio de un ambiente caldeado por el entusiasmo, con la satisfacción de haber puesto el primer jalón a esta campaña de justicia, la concurrencia desaloja la sala aproximadamente a las doce de la noche.

#### FASCISMO EN LA REPUBLICA DE TRABAJADORES: ACITO PRIMERO DE LA LEY DE ORDEN PUBLICO...

La condena impuesta a los compañeros de Tarrasa, por un Tribunal militar influenciado por la "Esquerda de Cataluña", ha motivado un movimiento de indignación nacional de todos los trabajadores y de la región catalana particularmente.

Pudimos reunirnos treinta y dos trabajadores, habiendo entre nosotros dos compañeras, y salimos para la industria Tarrasa, no sin darnos cuenta de que el fascismo catalán en la Calle Mayor de Gualada daba una conferencia a las juventudes de la "Esquerda Catalana".

Viaje magnífico, espléndido y de descanso a la par, por haber terminado nuestras tareas del trabajo. Saboreando el fresco, pudimos ganar la cuesta de la Rabasada y llegar a las cercanías de Rubí, sin más novedad que participar del entusiasmo del mitin de Tarrasa. Un gran camión de trabajadores del Estado (les digo trabajadores y no es ofensa porque eran portadores de sus herramientas de trabajo, los máseres), los cuales no bajarían de veinticinco parejas de civiles al mando de un alférez, nos detienen y nos impiden continuar hasta la primera ciudad libertaria de Iberia.

¡Alto! ¡Apagad los focos! ¿Dónde van ustedes? (Todo esto sin dejar de empuñar las herramientas de su trabajo o sea apuntándonos las carabinas.) Respondemos: Vamos al mitin de Tarrasa. "No pueden continuar." Esto por toda respuesta.

"Vengan documentos y a tomar fichas." Los trabajadores del pueblo tuvimos que dejar las herramientas de trabajo a los disciplinados e infatigables trabajadores civiles de la República.

No valió nuestra protesta en defensa de que iba con nosotros un obrero de Tarrasa y también venía con nosotros otro compañero allegado y familiar de uno de los condenados.

No se tuvieron en consideración estas razones y nos despidieron hacia Barcelona, después de fichados, no sin hacer antes un minucioso registro del camión sin resultado e interrogatorio al chofer, sin escuchar la indignación causada a unos vecinos de Rubí, allí presentes. — Isidro Prats.